
      C O M U N E  D I  C A S A L G R A N D E
PROVINCIA DI REGGIO NELL’EMILIA

Cod. Fisc. e Partita IVA 00284720356  -  Piazza Martiri della Libertà, 1 C.A.P. 42013 

ESTRATTO DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

DELIBERAZIONE N. 15 DEL 18/06/2018

OGGETTO:  APPROVAZIONE  VERBALE  DI  SEDUTA CONSILIARE  DEL  27  APRILE 
2018.

L’anno  duemiladiciotto il  giorno diciotto del  mese  di  giugno alle  ore 20:30 in 
Casalgrande,  nella  sede  Municipale  e  nella  solita  sala  delle  adunanze.  In  seguito  ad 
avviso  del  Presidente  del  Consiglio,  diramato  nei  modi  e  nei  tempi  prescritti  dalle 
disposizioni  vigenti,  si  è riunito il  Consiglio Comunale per  trattare gli  argomenti  portati 
all’ordine del giorno, in seduta pubblica.

Sono presenti i Signori:

VACCARI ALBERTO 
FILIPPINI MARZIA 
DEBBI PAOLO 
RUINI CECILIA 
GUIDETTI SIMONA 
SILINGARDI GIANFRANCO 
MAGNANI FRANCESCO 
ANCESCHI GIUSEPPE EROS 
SASSI MONIS 
BERTOLANI SARA 
DAVIDDI GIUSEPPE 
MATTIOLI ROBERTO 
LUPPI ANNALITA 
MANELLI FABIO 
MACCHIONI PAOLO 
MONTELAGHI ALBERTO 
STANZIONE ALESSANDRO 

Sindaco
Consigliere
Consigliere
Consigliere
Consigliere
Presidente
Consigliere
Consigliere
Consigliere
Consigliere
Consigliere
Consigliere
Consigliere
Consigliere
Consigliere
Consigliere
Vicepresidente

Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente

Presenti N. 17 Assenti N. 0
Hanno giustificato l’assenza i consiglieri: 
Assiste il Segretario Generale del Comune Sig. Binini Emilio .
Assume la presidenza il Sig. Silingardi Gianfranco.
Il  Presidente, constatata per appello nominale la presenza del numero legale,  dichiara 
aperta la seduta per la trattazione degli argomenti scritti all'ordine del giorno.
Vengono designati a fungere da scrutatori i consiglieri Sigg.:
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La seduta è aperta alle ore 20,35.

I presenti sono n.17.

Sono,  altresì,  presenti  il  vice  sindaco  Marco  Cassinadri  e  l’  assessore  non 
consigliere  Milena  Beneventi.

Oggetto: APPROVAZIONE VERBALE DI SEDUTA CONSILIARE DEL 27 APRILE 2018

Il Consiglio Comunale

Dopo interpello dei consiglieri da parte del Sindaco in ordine ad osservazioni da fare o 
proposte di rettifica da apportare;

Visto il verbale delle seduta consiliare del giorno  27.04.2018 (costituito dagli atti portanti i 
numeri dal n. 7 al n. 14 compreso);

Visto l’art. 68 del vigente Regolamento del Consiglio Comunale;

DA’ ATTO

1) che il verbale della seduta consiliare del giorno 27.04.2018 (costituito dagli atti portanti 
i numeri dal  n. 7 al n. 14 compreso) si intende approvato come segue:

Presenti: 17 – VOTANTI n.16-  Astenuti: 1 (il Consigliere Montelaghi)

Voti favorevoli: 16

Voti contrari: 0
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Letto, approvato e sottoscritto digitalmente ai sensi dell'art. 21 D.L.gs n 82/2005 e s.m.i.

IL Presidente
SILINGARDI GIANFRANCO

IL Segretario
BININI EMILIO
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Consiglio comunale del  27 aprile 2018 

PRESIDENTE 
Buonasera a tutti. Do la parola per l'appello al nostro vicesegretario, dottoressa Jessica
Curti.  Grazie. 

VICESEGRETARIO 

Appello
VACCARI Alberto presente 
FILIPPINI Marzia presente da punto n. 4 
DEBBI Paolo assente 
RUINI Cecilia presente 
GUIDETTI Simona presente 
SILINGARDI Gianfranco presente 
MAGNANI   Francesco presente 
ANCESCHI Giuseppe Eros presente 
SASSI Monis presente 
BERTOLANI Sara presente 
DAVIDDI  Giuseppe presente 
MATTIOLI     Roberto presente 
LUPPI  Annalita presente 
MANELLI Fabio presente
MACCHIONI  Paolo presente 
MONTELAGHI  Alberto assente giustificato 
STANZIONE Alessandro presente

Presenti:  15

Assessori 
- Marco Cassinadri
- Graziella Blengeri
- Silvia Taglini
- Milena Beneventi
- Massimiliano Grossi.

PRESIDENTE 
15 presenti, la seduta è valida, dichiaro aperto il Consiglio comunale di venerdì 27 aprile. 
Iniziamo con l'Ordine del Giorno :

Punto n. 1: Comunicazioni del Sindaco. 

Do  la parola  al Sindaco Vaccari, grazie. 
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VACCARI - Sindaco 
Non ci sono comunicazioni. 

PRESIDENTE 
Successivo punto: 

Punto n. 2 : Approvazione verbali seduta consiliare del  13 febbraio 2018. 

Se non ci sono dichiarazioni, passiamo alla votazione: 
Presenti 15

Favorevoli? 15 favorevoli 

Contrari ? Nessuno 

Astenuti? Nessuno 

Il punto è approvato. 

Punto n. 3  all'Ordine del Giorno: Surroga consigliere comunale  dimissionario, sig.
Michele Ernesto Brina  Haller. 

Richiamo solo gli atti sotto indicati, velocemente: 
la delibera di Consiglio comunale  n. 25  del 20.6.14, con la quale si è provveduto alla
convalida degli eletti alla carica di sindaco e consiglieri comunali, a seguito della elezione
amministrativa tenutasi il 25.5.14. 
Con la delibera Consiglio comunale  n.  47 de 20.9.16 dove avevamo la convalida del
consigliere comunale  sig. Michele Ernesto Brina  Haller. 
Prendiamo atto che in data 14.4.18, il consigliere comunale  sig. Michele Ernesto Brina
Haller,  eletto  nella  lista  n.  5,  avente  contrassegno Partito  Democratico,  ha presentato
personalmente all'ufficio  protocollo  dell'ente, le proprie dimissioni, registrate al numero
6636. 
Ritenuto quindi  di dover provvedere alla surroga del consigliere dimissionario, 
Visto il verbale delle operazioni dell'ufficio  centrale per l'elezione diretta del sindaco e del
Consiglio comunale  anno 2014, che il primo dei non eletti nella lista n. 5, PD, risultano
essere a parità di cifra individuale le signore Filippini Marzia e Elena Trinelli.  
Richiamato l'articolo 71, comma 9, il quale stabilisce che in caso di parità di cifra elettorale
dei  candidati  chiamati  alla  surroga,  sono  proclamati  eletti  i  candidati  che  precedono
nell'ordine di lista. 
Accertato da detto verbale il diritto di surroga, spetta alla signora Filippini Marzia in quanto
a parità di cifra elettorale precede la successiva candidata, nell'ordine di lista. 
Considerato  che non sono state  evidenziate  in  tale  senso opposizioni  di  sorta,  e che
pertanto si può procedere alla relativa convalida e nomina della signora Filippini Marzia,
nella carica di consigliere. 
Si delibera quindi  stasera con questo punto, di proclamare la  signora Filippini Marzia
consigliere, in surrogazione del  sig. Michele Ernesto Brina  Haller, dimessosi con nota
protocollo  6636 del 14.4.18. 
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Votiamo  quindi  il  punto  n.  3   all'Ordine  del  Giorno:  Surroga  consigliere  comunale
dimissionario, sig. Michele Ernesto Brina  Haller. 
Presenti 15

Favorevoli? 15 favorevoli 

Contrari ? Nessuno 

Astenuti? nessuno 

Il punto è approvato. 

Immediata eseguibilità: 

Favorevoli? 15 favorevoli 

Contrari ? Nessuno 

Astenuti? nessuno 

Il punto è approvato. 

Ora il  nominato consigliere  entra  subito in carica,  prende posto nei  banchi riservati  ai
consiglieri partecipando alla prosecuzione dei lavori. Il numero dei consiglieri presenti sale
a 16. 
(applauso)  

Do la parola al sindaco Vaccari. 

VACCARI - Sindaco
Ovviamente ogni momento  di surroga è sempre un momento  di cambiamento all'interno
del Consiglio comunale  e c'è sempre il rammarico per il consigliere che ha rinunciato al
ruolo, a volte per motivi personali,  a volte professionali, a volte politici, si tratta sempre e
comunque  di  libere  scelte  delle  persone,  che dobbiamo rispettare,  e  a  questo  punto
diamo  il  benvenuto  a  Marzia,  che  sono  certo  saprà  portare  un  grande  contributo
all'operato di questo consesso, Marzia è persona conosciuta nel territorio di Casalgrande,
estremamente stimata, il numero di preferenze elevato lo dimostra. 
Siamo tutti  certi  che il  suo contributo  all'interno di  questa  assemblea sarà di  assoluto
rilievo, come lo è stato del resto quello del consigliere Brina Haller. Grazie mille.  

PRESIDENTE 
Mi unisco alle parole del sindaco e procedo con l' O.d.G.: 

Punto n.  4  all'Ordine del Giorno:  Presa d'atto della  sostituzione del consigliere
dimissionario,  con il  consigliere neo-eletto,  per quanto riguarda  le  commissioni
consiliari permanenti. 

Vista la lettera pervenuta, quindi  dal  consigliere M.E. Brina Haller, in data 14.4.18, con la

3/

copia informatica per consultazione



Consiglio	comunale	del			27	aprile		2018

quale il consigliere facente parte del gruppo consiliare  Partito Democratico ha rassegnato
le proprie dimissioni dalla carica di consigliere comunale, prendiamo atto che a seguito di
dette dimissioni, in data odierna si è provveduto alla surroga del consigliere dimissionario
con la signora Marzia Filippini. 
Dato atto che la signora Marzia Filippini subentra in surroga al consigliere dimissionario,
anche  nelle  commissioni  consiliari  permanenti,  che  qui  di  seguito  sono  riportate,  nei
documenti che avete e cioé : 
la commissione  Affari generali  politiche economiche e risorse. 
II commissione Controllo e garanzia. 
Si delibera quindi  al punto n. 4 di prendere atto della sostituzione del consigliere  M.E.
Brina Haller, del gruppo consiliare  PD, con il  consigliere  Marzia Filippini,  anche essa
consigliere  del gruppo consiliare  Partito Democratico nelle commissioni la commissione
Affari generali  politiche economiche e risorse, e II commissione Controllo e garanzia. 
Non vi sto a leggere il documento, potete vedere l'elenco completo dei componenti delle
due commissioni. 
Metto quindi  in votazione, se non ci sono interventi, il punto n. 4  all'Ordine del Giorno:
Presa d'atto della sostituzione del consigliere dimissionario, con il consigliere neo-eletto,
per quanto riguarda  le commissioni consiliari permanenti. 
Presenti 16 

Favorevoli? 16 favorevoli 

Contrari ? Nessuno 

Astenuti? Nessuno 

Il punto è approvato. 

Immediata eseguibilità: 

Favorevoli? 16 favorevoli 

Contrari ? Nessuno 

Astenuti? Nessuno 

Punto  n.  5   all'Ordine  del  Giorno:  Rendiconto  della  gestione   del  Comune   di
Casalgrande,  relativo all'esercizio 2017. 

La parola al relatore, vicesindaco Cassinadri 

CASSINADRI - Vicesindaco 
Grazie presidente.  
Gentilissimi  consiglieri,  il  consuntivo  è  il  documento  ufficiale  con  il  quale  ogni
amministrazione rende conto ai propri cittadini  di come siano stati realmente impegnati i
fondi pubblici gestiti in un anno temporale preciso, in questo caso l'anno 2017. 
Si tratta pertanto di spiegare come e soprattutto  dove sono state gestite le risorse ripartite
nell'anno e anche di conseguenza di misurarne i risultati. 
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Iniziamo con il riepilogare che tutti i documenti che avete trovato nello specifico, vanno
dall'allegato A) all'allegato V) relazione del Collegio dei revisori. 
Iniziamo come di consueto con il verificare la popolazione al 31.12.17, che è  pari a 19.234
abitanti, con un lievissimo aumento rispetto alla popolazione 2016 (0,1%). 
Esaminiamo il risultato di gestione: intanto il fondo cassa al 31.12.17, è di 6.177.001,16
euro,  fondo  cassa  netto  al  31.12  da  scritture  contabili:  uguale  a  quello  del  conto  di
tesoreria. 
Evidenziamo in questa fase  come il  rinnovo del  contratto  con il  tesoriere è stato un
annoso problema dei Comuni  italiani, soprattutto  dopo che nel 2012 si è entrati in regime
di tesoreria unica.  
Per cui anche le somme che transitano nel c/c del Comune  vengono entro brevissimo
tempo riversate sul conto della Banca d'Italia. 
La maggior parte delle tesorerie  richiede attualmente un corrispettivo per lo svolgimento
del servizio, si è deciso nel 2017 di procedere una gara ad evidenza pubblica, in cui non
prevedere  comunque  alcun corrispettivo,  e  si  sono  predisposti  tutti  gli  atti  necessari:
convenzione, offerta tecnica, offerta economica.  
A seguito della pubblicazione del bando di gara, un istituto di credito ha presentato le
offerte, e si è aggiudicata la gara nel gennaio 2018. 
Il Credito Cooperativo sarà dunque  il nostro tesoriere dal 2018 al 2022, senza previsione
di alcun corrispettivo da parte del Comune  per ben 5 anni. 
In effetti avete già visto sul nostro sito e pagina Facebook che dal 1.5.18 è operativo il
nuovo tesoriere.  
Esaminiamo ora l'andamento di cassa: 2015 -17,  in particolare il discorso disponibilità
che nel 2015 era di 3.124.000 euro, nel 2016: 4.849.000 euro  per arrivare nel 2017 a
6.177.000 euro. 
Nessuna anticipazione liquidità della Cassa depositi e prestiti. 
Questo  è  il  risultato  della  gestione   di  competenza:  si  tratta  del  risultato  riferito
esclusivamente  alla  competenza,  vale  a  dire  all'andamento  impegni  e  accertamenti
dell'anno  2017,  senza  considerare  le  somme  residue  derivanti  da  anni  precedenti,
pertanto l' avanzo di amministrazione  è di 516.609,78 euro, così composto: 
Avanzo applicato per investimenti  : 493.609 
avanzo applicato a spesa corrente: 23.000 avanzo derivante da ex istituzione scolastica.
Pertanto  come  potete  notare  si  parte  da  17  milioni   di  accertamenti  di  competenza,
impegni di competenza 15 milioni, saldo positivo di 1.771.000, quota fondo pluriennale
vincolato  in  entrata:  2,3  milioni,  impegni  confluiti  3,2  milioni,  saldo  di  gestione  di
competenza   934.000,  avanzo  di  amministrazione   applicato:  516  .000  euro,  che  è  l'
importo  che vi ho detto prima. 
Il quadro riporta invece il risultato di amministrazione di esercizio  e ne individua l'esito
finanziario, prodotto dal simultaneo concorso  di gestione  di competenza e di quelli dei
residui.  
Il fondo finale di cassa è ottenuto sommando la giacenza iniziale con le riscossioni che si
sono verificate nell'esercizio e  sottraendo i pagamenti effettuati nello stesso intervallo di
tempo. 
Queste  operazioni  comprendono i  movimenti  di  denaro  che  hanno  impiegato  risorse
dell'anno, incassi e pagamenti di competenza o rimanenze di esercizi  precedenti, incassi
e pagamenti sui residui. 
I  residui  attivi  e  passivi   infine  individuano  la  posizione  creditoria   e  debitoria  di  fine
esercizio, mentre la consistenza del fondo pluriennale vincolato, se costituito, denota la
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presenza di impegni di spese già finanziate, ma imputate in esercizi  futuri, in dipendenza
del loro grado di esigibilità, non riconducibili all'esercizio dell'attuale rendiconto. 
Riguardo la consistenza finale del fondo pluriennale vincolato, è importante  notare come
questo importo  produca effetti automatici sugli stanziamenti del triennio successivo. 
Passiamo  alla  analisi  di  questo  avanzo:  1.977.431  sono  costituiti  dal  fondo  crediti  di
dubbia esigibilità. 
438.552  sono  la  somma  di  150.000  euro  per  fideiussioni  170.000  euro  per
accantonamento rimborsi tributari, 12.864 fondo rischi risorse umane, 105.688 fondi per
rinnovo contrattuale. 
1.043.759, vincoli  derivanti  da leggi  e principi   contabili,  vincoli  per sanzioni  di  attività
estrattive, abusivismo edilizio, trasferimenti regionali.
227.000 ulteriori vincoli da trasferimenti regionali e statali, bonifiche. 
91.131: vincoli attribuiti all'ente, che derivano principalmente dal rientro della istituzione. 
12.056 altri vincoli, quali ad esempio il 5 per mille  precedentemente accantonati per la
casa protetta, 
450.000 parte destinata agli investimenti, parte capitale 2016 non impegnata destinata agli
investimenti, 
1.122.719 è la parte libera. 
Per quanto riguarda  la gestione dei residui: il saldo porta a residui attivi 160.066,86 che è
la somma dei maggiori e minori  residui attivi. 
In sostanza abbiamo aumentato di 160.066 euro i residui attivi, con le precisazione che
ora non sono più in residuo, sono stati tutti incassati nel corso 2018, non avrebbe infatti
senso aumentarli, se non con la certezza dell'incasso. 
Per  quanto  riguarda   i  residui   passivi,  c'è  un  calo  di  68.098,  in  sostanza  ci  siamo
alleggeriti di circa 70.000 euro di vecchi residui passivi. 
Verifica dei fondi di congruità: altro passaggio che deve essere fatto per la verifica della
congruità di bilancio  al 31.12 di ogni anno. 
L' evoluzione del fondo pluriennale vincolato nel corso del 2017: in parte capitale e in parte
corrente,  al  1.1  e  al  31.12,  il  fondo  nasce  dalla  applicazione  del   principio  della
competenza  finanziaria   per  rendere  evidente  al  Consiglio   la  distanza  temporale
intercorrente tra acquisizione  di finanziamenti e l'effettivo impiego di tali risorse. 
L'  organo  di  revisione  ha  pertanto  proceduto  alla  verifica  con  la  tecnica  del
campionamento, ossia la fonte di finanziamento  del fondo pluriennale vincolato di parte
corrente   e  di  parte  capitale,  la  sussistenza  dell'accertamento   di  entrata  relativo  a
obbligazioni attive scadute ed esigibili,  la costituzione del fondo pluriennale vincolato in
presenza  di  obbligazioni  giuridiche  passive  perfezionate,  la  corretta  applicazione
dell'articolo 183 T.U.E.L  in ordine al fondo pluriennale vincolato riferito ai lavori pubblici, la
formulazione di  adeguati  crono-programmi di  spesa in  ordine   alla  reimputazione dei
residui, l'esigibilità dei residui passivi, esercizi  2017-2019. 
Pertanto, per la determinazione del fondo pluriennale vincolato questo è il bilancio. 
I  569  sono  composti  dai  439  alimentato  da entrate  accertate  in  conto  competenza,  i
129.928 alimentato da entrate in anni precedenti.  
Per  quanto riguarda  il  discorso 2017,  il  fondo pluriennale  vincolato  parte investimenti
ammonta  a  2.650.000  sono:  1.018.000  alimentato  da  investimenti   accertati  in  conto
competenza, e 1.632.000 investimenti  accertati in anni precedenti. 
Il fondo crediti di dubbia esigibilità: è una posta di spesa stanziata per ogni entrata con
caratteristiche  di  dubbia  o  difficile  esazione,  calcolata  sul  rapporto  tra  accertamenti  e
riscossioni degli ultimi 5 esercizi  precedenti, la cosiddetta media semplice. 
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Fondo crediti  di dubbia esigibilità :  in sede di  rendiconto si  analizza l'andamento della
riscossione sui  residui  degli  ultimi  5  anni,  si  determina la  percentuale  del  riscosso,  si
calcola il  completamento a 100, si ottiene la percentuale minima di accantonamento al
fondo, da applicare a residui attivi al 31.12.17. 
Detto questo,  possiamo esaminare i due aspetti principali che sono la parte entrata e la
parte spesa. 
Le  linee  programmatiche  di  questa  amministrazione,  ma  nello  specifico  anche  della
precedente  la politica fiscale  è uno dei cardini sui quali stiamo lavorando in ottica di
semplificazione e di collaborazione. 
Da un punto di vista  fiscale cerchiamo costantemente di studiare strumenti  di premialità
per  comportamenti  virtuosi  da  parte  dei  cittadini,  abbiamo  continuato  con  la  lotta
all'evasione fiscale nelle sue varie declinazioni, tanto in termini di imposte statali quanto
locali.  
Cerchiamo  costantemente  di  ampliare  la  dotazione  degli  uffici  e  degli  organici  con
strumenti   tecnologici  e  informatici  per  poter  svolgere in  maniera  celere  e  puntuale   i
controlli per i servizi  di assistenza prevista. 
Abbiamo continuato a focalizzare le politiche fiscali locali sul principio di progressività ed
equità,  attraverso  aliquote  differenziate  tra  diverse  capacità  contributive.   La
semplificazione è un altro punto cardine, che ci ha portato per esempio  ad applicare agli
immobili presenti sul nostro territorio, potenziando il servizio  di precompilazione di Mod.
F24. 
Per avere un'idea di quella che è l' attività dell' ufficio tributi nel 2017, ricordo che sono
stati  elaborati  60  rimborsi  di  investimenti,  di  cui  31  IMU  TASI   e  29  per  TARI.  
I tempi medi di evasione dei rimborsi sono di 39 giorni, a fronte di un termine massimo di
180 giorni. 
Per quanto riguarda  i controlli catastali, sono state presentate in Catasto due richieste di
aggiornamento di atti catastali e sono state controllate 40 dichiarazioni. 
Per quanto riguarda  il  servizio  di compilazione IMU TASI online, il  numero degli  F24
calcolati, elaborati, resi disponibili nell'area riservata al contribuente sono stati 611. 
In termini di attività di recupero l' ufficio ha emesso accertamenti per i seguenti importi:
recupero  evasione  ICI  totalmente  accertata:  17.000  euro,  recupero  evasione  IMU
totalmente  accertata:  425.000  euro,  recupero  evasione  erariale  :  18.412  euro,  per  un
totale di 281 avvisi di accertamento  IMU ICI e TASI, nell'anno. 
L'  ufficio  tributi   infine cura non solo la attività di  accertamento,  ma anche la relativa
riscossione,  anche mediante rateazione che ha portato a un importo  di  riscossione in
conto residui della attività di recupero di circa 230.000 euro. 
Per quanto riguarda  la imposta di pubblicità, ricordiamo che dal 2017 ha avuto inizio il
nuovo contratto con la società  3S Italia, che a seguito della gara unica per tutti i 6 Comuni
della Unione, ha portato ad avere un unico concessionario che gestisce i proventi relativi
alla imposta.  
Per il 2017 ogni Comune  della Unione ha approvato un regolamento per l' applicazione
della imposta sulla pubblicità, e tutto è stato coordinato dall' ufficio tributi del Comune  di
Casalgrande  nella  prospettiva  di  semplificare  l'  attività  degli  operatori  economici  che
lavorano sul nostro territorio, anche per agevolare l' attività degli uffici nei rapporti con il
concessionario, soprattutto  in tema di controlli. 
Tributi locali: ricordiamo che anche per quanto riguarda  il 2017, vi è stato il blocco degli
aumenti dei tributi  locali, pertanto sono state confermate le aliquote dell'anno precedente.
Esaminiamo ora l' andamento delle entrate di natura tributaria, contributiva e perequativa
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degli anni 2016 e 2017.  
Il canone relativo al recupero ICI determinato dallo spirare dei termini riferiti all'anno di
decadenza  dell'imposta,  il  2011,  nell'importo  relativo  al  recupero  evasione  IMU  sono
compresi  49.000  euro  di  importi  rateizzati,  riferiti  ad  accertamenti  emessi  negli  anni
precedenti, e imputati al 2017 in base al principio contabile. 
Lo  scostamento  degli  importi  recuperati  per  IMU  sono  riferiti  al  maggior  numero  di
accertamenti notificati, di cui diversi importi rilevanti.  
Pertanto queste sono le movimentazioni delle somme rimaste a residuo per IMU: si parte
da 438.000 euro, residui riscossi 51, eliminati o riaccertati: 116, residui 2017: 270.000, di
competenza 196, residui totali 410.000. 
Il fondo al 31 dicembre è di 410.000 euro, pari a 87% dei 460.000 euro. 
Servizi  ai contribuenti: come detto precedentemente il Comune  di Casalgrande ha messo
a disposizione  dei contribuenti proprietà  ed immobili a uso abitativo, relative pertinenze,
non concessi in locazione a canone concordato, il servizio  gratuito di compilazione F24
per il pagamento della IMU. 
Pertanto questo servizio  ha avuto contribuenti iscritti: negli anni precedenti 215, TASI di
anni precedenti: 406, per un totale di 611.  
Andamento entrate extra-tributarie: rientra in questo titolo la vendita di beni e servizi  che
derivano  dalla  gestione   dei  beni:  proventi  da  attività  di  controllo  e  repressione  delle
irregolarità e degli illeciti, di interessi attivi, altre entrate da capitale, da redditi da rimborsi e
altre entrate correnti. 
Gli accertamenti in rendiconto con rare eccezioni riportate di seguito, in corrispondenza
delle  singole  tipologie,  sono  stati  formulati  applicando  il  principio  della  competenza
potenziata, che richiede come regola generale  di imputare le entrate nell'esercizio in cui la
obbligazione giuridica diventa realmente esigibile, in particolare entriamo nello specifico
della gestione  dei servizi  pubblici,  qui troviamo i proventi che sono stati contabilizzati
nell'anno in cui il servizio  è stato realmente reso all'utenza, criterio seguito anche nel caso
in cui la gestione  sia affidata a terzi. 
Interessi  attivi,  sono stati  riportati  negli  esercizi   in  cui  la  obbligazione giuridica risulta
esigibile, applicando quindi  il principio generale. 
L' accertamento  degli interessi  di mora, diversamente dal caso precedente, segue invece
il criterio di cassa. 
La gestione  dei beni: le risorse per locazione o concessione, come di solito, garantiscono
un gettito pressoché costante negli anni sono attribuite come entrata di  parte corrente
nell'esercizio in cui il credito diventa esigibile, applicando quindi  la regola generale.  
Il prospetto mostra la composizione in sintesi delle entrate extra-tributarie.  
L'altra cosa interessante da evidenziare,  che tutti  gli  anni  facciamo, è il  discorso delle
sanzioni  per  violazioni  al  codice  della  strada,  nell'anno  2008  la  funzione  di  polizia
municipale,  come ben sapete,  è confluita nella Unione Tresinaro Secchia,  nel  bilancio
comunale  risultano iscritti a residuo gli importi relativi alle violazioni del codice della strada
erogate  nel  2008   e  precedenti,  la  riscossione  coattiva  di   tali  somme è  a  carico  di
Equitalia. 
L’ammontare  dei residui iscritti a bilancio  è pari a 22.000 euro, interamente coperti dal
fondo crediti di dubbia esigibilità, accantonati nel risultato di amministrazione. 
La movimentazione delle somme rimaste a residuo viene evidenziata : fondo 22.600. 
Il  discorso  dei  servizi  a  domanda individuale:  riepiloghiamo  la  copertura  dei  servizi  a
domanda individuale, che come ben sapete sono, come tutti gli anni, il servizio  asilo nido
e la refezione scolastica. 
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Nel 2017 rispetto al 2016 le tariffe sono invariate, la legge sostiene la potestà impositiva
autonoma  in  campo  tariffario,  garantendo  così  che  le  tasse,  i  servizi   e  le  tariffe
corrispondano ai servizi  erogati, e restino ancorati al territorio, pertanto vi è autonomia
impositiva. 
Notate pertanto che la maggior parte delle spese riguardano il discorso di asili nido per il
personale, contrariamente alla refezione, che essenzialmente sono i servizi. 
Per quanto riguarda  il  costo totale degli asili  nido, sono 740.000, entrate derivanti dai
bollettini pagati dagli utenti: 286.000, con una copertura  quindi  del 38%.
La refezione scolastica è di 662.000, con pagamenti per 574.000 euro, totale 1.236.000,
859 sono le entrate, la copertura  è al 61%. 
Queste sono le entrate in conto capitale : utilizzo di oneri di urbanizzazione 2015-17, come
vedete gli  oneri totali nel 2015 erano 276.000, totalmente utilizzati per investimenti,  nel
2016: 334.000 stesso utilizzo, 2017: 2 73.000  totalmente utilizzati per investimenti. 
Evidenziamo nuovamente come non sia stata effettuato alcuna destinazione  dei suddetti
contributi  al  finanziamento   della  spesa  del  titolo  1,  ossia  spesa  corrente,  che
significherebbe finanziare spese correnti con entrate in conto capitale, cosa che non viene
fatta nel Comune  di Casalgrande. 
Esaminiamo ora le spese: le operazioni di chiusura contabile delle uscite di bilancio, al pari
di quelle relative alle entrate, sono state precedute dalla  valutazione di flussi finanziari che
si sono manifestati nell'esercizio. 
Il procedimento di attribuzione della spesa di stesura dei relativi modelli obbligatori, si è
concretizzata nel rispetto formale e finanziario delle norme che rispettano la redazione dei
documenti contabili. 
Riepilogo delle spesa correnti confrontate tra il 2016 e il 2017, quindi  a consuntivo per
macro aggregati: anche qui si è partiti dal presupposto che gli utilizzatori delle informazioni
fossero già in possesso  della normale diligenza richiesta per esaminare i dati contabili, e
di rendiconto,  e possiedano allo stesso tempo una ragionevole conoscenza dell'attività
svolta dalla  amministrazione. 
Nella fase tecnica che ha preceduto la stesura del documento contabile le componenti
positive  entrate,  non realizzate,  non sono state  contabilizzate  a  consuntivo,  mentre  le
componenti negative, uscite, sono state contabilizzate, e riportate nel rendiconto. 
Questi  sono  gli  impegni  per  funzionamento  di  investimento:  viene  riportata   la  spesa
aggiornata  con  le  previsioni  definite,  lo  stato  di  realizzazione  degli  impegni  relativi  a
missioni  e programmi, dipende appunto dalla composizione dell'intervento. 
Una forte componente di spesa per investimenti  non attuata per la mancata concessione
di finanziamento  non indicherà alcun impegno, producendo una apparente contrazione
del grado di realizzazione.  
(Mostra) qui vedete le spese che vengono raggruppate per missione, le stesse del DUP, il
costo di funzionamento, il costo di investimento e il totale.  
Altro aspetto  che viene costantemente monitorato è il costo delle spese di personale  che
come ben sapete, sono soggette a tutta una serie di limiti e di vincoli. 
Gli enti assicurano il contenimento delle spese di personale  con riferimento al triennio
2011-2013, la spesa media sostenuta per il personale nel triennio 2011-13 risulta pari a
4.196.000 euro, per il 2017 la spesa di personale  è risultata pari a 3.031.000 euro, quindi
siamo rientrati nei parametri. 
In relazione ai vincoli di finanza pubblica nel 2017, il Comune  di Casalgrande non era
soggetto ad alcun vincolo, in quanto ha approvato il bilancio di previsione 2017-19 entro il
31 gennaio e il rendiconto 2016 entro il 30 aprile. 
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Evidenziamo a norma di legge che le spese di rappresentanza del Comune  sono pari a
3.355 euro, in diminuzione  rispetto a  quelle del 2016.  
I tempi medi di pagamento, per il rilascio dei visti contabili:  meno 14,04 vale a dire 14
giorni prima della scadenza per l'effettuazione del pagamento. 
Tempo di  rilascio  del  visto  contabile  praticamente in tempo reale,  rispetto  alla  data di
inserimento  delle  determine  da parte  dei  vari  responsabili,  lo  0,44  perché l'estrazione
calcola anche l'ora di inserimento della determina e l'ora di rilascio del visto. 
Io direi che diamo la possibilità ai vari settori i fondi stanziati il prima possibile .
Il nuovo sistema  di controlli interni: nel corso del 2017,è stato adeguato il sistema  dei
controlli interni, al fine di rendere più efficace ed efficiente il monitoraggio dell'andamento
della  spesa,  e  il  dotarsi  di  uno strumento  organizzativo  ed  operativo  di  gestione   dei
processi contabili e amministrativi. 
Gli  enti  locali,  nell'ambito  della  loro  autonomia  organizzativa,  individuano strumenti   e
metodologie, per garantire attraverso il controllo di regolarità  contabile  e amministrativa la
legittimità regolarità  e correttezza dell'azione. 
Regolamento di controllo amministrativo e contabile, regolamento di contabilità, il controllo
di  gestione  ,  controllo  strategico,  controllo  sugli  equilibri  finanziari,  controllo  sulle
partecipate, controllo sulla qualità  dei servizi. 
I  controlli  pertanto  nel  2017  sono  stati  predisposti  sul  regolamento  di  contabilità,
aggiornata  la  contabilità  armonizzata,  e  il  regolamento  dei  controlli  interni  appunto  in
coerenza con le linee guida della Corte dei conti.  
La redazione del nuovo documento di regolarità  contabile si è resa necessaria,  pertanto
si è sostituito il vecchio regolamento con un nuovo, che recepisse le importanti novità della
contabilità armonizzata. 
Si è costituito il regolamento in condivisione con i vari responsabili, e in data 30 novembre
il regolamento è stato presentato in Giunta, il 6 dicembre si  è proceduto a illustrare in
commissione  insieme al bilancio di previsione 2018-2020, in data 21.12 si è provveduto
alla approvazione  in sede consiliare. 
Il regolamento di contabilità si  è coordinato a un nuovo regolamento sui controlli interni al
fine di disporre di uno strumento integrato di gestione  organizzativa, amministrativa, e di
programmazione. 
VI è stata la introduzione anche della contabilità economico – patrimoniale, assicurando la
integrazione  con  la  contabilità  finanziaria   e  la  predisposizione  del  primo  bilancio
consolidato. 
Il 2017 è stato il primo anno in cui, con riferimento al rendiconto 2016, per legge si doveva
procedere  a  una  interazione  tra  contabilità  finanziaria   e  contabilità  economico
patrimoniale, in modo da redigere il primo rendiconto economico patrimoniale integrato, di
conseguenza si è proceduto con la redazione di un primo bilancio  consolidato , gruppo
amministrazione pubblica, in data 21 settembre il bilancio consolidato è stato approvato in
Consiglio  completo degli schemi previsti dalla legge e dalla nota integrativa. 
Esaminiamo ora l'andamento dell'indebitamento e la gestione  del debito. 
Il  31.12.15 ha visto  la  scadenza di  69 mutui  su  74,   il  livello  di  indebitamento è una
componente importante  nella rigidità di un bilancio, dato che gli esercizi  futuri dovranno
finanziare un maggiore onere per il rimborso delle quote annue di interesse  e capitale per
le normali risorse correnti. 
L'ente può assumere nuovi mutui o accedere ad altre forme di finanziamento  disponibili
sul mercato solo se rispetta in via preventiva i limiti massimi imposti dalla legge, l' importo
annuale di interessi passivi, sommato a quello dei mutui, dei prestiti obbligazionali, delle
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garanzie prestate non può superare un determinato valore percentuale delle risorse dei
primi tre titoli di entrata. 
Questo l'  indebitamento:  l'ammontare degli  interessi passivi è conteggiato al netto dei
corrispondenti  contributi in conto interessi eventualmente  ottenuti,  dato che quest’entrate
riducono il peso di nuovi interessi passivi sul corrispondente esercizio, 
Anche in  questo  caso,  come per  l'indebitamento l'approfondimento contabile effettuato
dopo la chiusura del rendiconto ha valutato se gli effetti indotti dagli interessi passivi netti
sull'attuale  equilibrio  finanziario,  risvolti  che  potrebbero  derivare  da  un  possibile
espansione di un ricorso al credito. 
Come vi ho anticipato precedentemente, l' anno in cui si è proceduto è il 2015, i residui del
Comune  di Casalgrande sono 705.000 euro. 
L'andamento  pro-capite  dell'indebitamento:  passa  dal  2014  a  70,71  euro  al  2017 con
36,70 euro, evidenziamo come con  l'utilizzo di anticipazioni di Cassa depositi e prestiti, il
Comune  non ha fatto ricorso ad anticipazioni di liquidità, e per quanto riguarda  i contratti
di leasing, il Comune  non ha in corso al 31 dicembre contratti di locazione finanziari, i
mutui residui sono pertanto rimasti soltanto 5, 1 il 31 dicembre 2019 con un ammontare di
debito residuo di 45.000 euro, uno al 31.12.21  con un ammontare di debito residuo di
177.000 euro,  uno al 31.12.24, con un ammontare di debito residuo di 338.000 euro. Al
31.12.26   con un ammontare di debito residuo di 144.000 euro. 
I  parametri  di  deficitarietà:  il  rispetto  dei  parametri  di  deficitarietà  indicano  la  salute
finanziaria del Comune, al rendiconto è pertanto allegato il modello per il rispetto di tali
parametri, quest'anno però il ministero delle Finanze, con atto di indirizzo del febbraio di
quest'anno  ha  individuato  nuovi  modalità  di  misurazione  dei   parametri  ancora
sperimentali, tramite soglia assunta da alcuni degli indicatori  allegati al rendiconto il cui
rispetto determina l’assenza di tali rischi.
Il calcolo secondo indicatori che dovranno sostituire quelli precedenti, dimostra il rispetto
dei parametri anche secondo questo nuovo metodo. 
Le partecipazioni: la legge attribuisce alla facoltà dell'ente di gestire i servizi  locali, anche
per mezzo di società  private.
L' acquisizione  e il mantenimento di una partecipazione d'altro canto vincola l'ente per un
periodo non breve,  per tale  ragione le  valutazioni  poste in  sede di  stesura della  nota
integrativa  hanno  interessato  anche  le  partecipazioni,  con  la  integrazione  della
disponibilità  in essere dei dati di rendiconto,  e in questo ambito è stata posta particolare
attenzione  alla  eventuale  richiesta  di  ulteriori  fabbisogni  di  risorse  che possono avere
origine  dalle  condizioni  economiche  e  patrimoniali  degli  eventuali  rapporti  giuridici
consolidati.
Rapporti con organismi partecipati: la situazione  come viene riportata nel prospetto  e alla
base contabile non richiede alcun intervento correttivo con carattere d' urgenza. 
I  possibili  provvedimenti  migliorativi,  frutto  di  nuove  valutazioni  di  insieme  saranno
ponderati ed eventualmente  adottati solo in seguito al normale svolgimento della attività di
monitoraggio. 
Come vedete la partecipazione  maggiore è in 4 milioni di azioni Enia, di cui Casalgrande
detiene lo 0,33%. 
Altra  cosa  interessante  da  evidenziare  sono  anche  i  debiti  e  i  crediti  reciproci,   è
importante  sapere che avendo portato nel bilancio  del Comune  come ben ricordate,
l'anno scorso il discorso dell'acquisizione  dei dati delle partecipate, nel nostro caso erano
Acer,  Agenzia  Locale  per  la  Mobilità,  Lepida,  abbiamo  costantemente  monitorato  il
discorso dei rapporti tra il Comune  e queste società  partecipate.  
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Qui vengono appunto riepilogate la quota di partecipazione, il credito del Comune  che è
pari a zero. 
Partecipazioni  da  dismettere:  con  delibera  del  Consiglio  comunale   del  21.9.17  si  è
proceduto alla ricognizione di  tutte le partecipazioni  possedute,  individuando quelle da
dismettere, l'esito è stato inviato alla sezione regionale della Corte dei conti  che ne ha
preso visione.  
Come sapete, abbiamo la dismissione della partecipazione  in Piacenza Infrastrutture, e la
dismissione delle partecipazioni in Banca Etica.  
Dividendi Iren: il confronto tra i dividendi Iren 2016 e  2017, che passano da 233.000  a
265.000  euro,  come  vedete  la  nostra  quota  è  pari  a  4.249.000  di  azioni  del  valore
nominale di 1 euro, e corrisponde allo 0,33% del patrimonio  della società. 
Il piano delle opere pubbliche: 250.000 euro stanziate per i  lavori attualmente in corso per
il recupero strutturale della struttura  polivalente,  e del bocciodromo, 132.000 euro in fase
di affidamento  dei lavori per il percorso ciclo-pedonale.  
Siamo pertanto a richiedere a questo Consiglio  di approvare il rendiconto della gestione
esercizio finanziario 2017, di dare atto dell'avanzo di amministrazione  di 5.413.000 per il
2017,  dedotto  il  fondo pluriennale  vincolato,  di  3.220.000, di  approvare la  relazione di
gestione  dell'esercizio 2017, redatta secondo l'articolo 11 e la nota integrativa con gli
allegati E -F). 
Di dare atto che il conto economico presenta un risultato di esercizio pari a 1.830.000, il
conto di patrimonio si chiude con le seguenti risultanze: attività  2017: 84.013.000, totale
passività esercizio 2017, 84.013,  totale patrimonio  netto 43.543.000, che al 31.12 non
esistono debiti fuori bilancio, questo ente risulta non deficitario sulla base delle tabelle di
riscontro dei parametri di deficitarietà, questo ente risulta avere rispettato i parametri di
finanza  pubblica. 
Di approvare gli  allegati al presente provvedimento , e che ne sono parte integrante e
sostanziale dall'allegato A a all. V) relazione dei revisori. 
Di  dare  atto  che  entro  10  dalla  approvazione,  art.  16,  le  spese  di  rappresentanza
sostenute devono essere trasmesse alla competente sezione regionale della Corte dei
conti  e pubblicate sul sito internet istituzionale dell'ente, grazie.  
 
PRESIDENTE 
Ringrazio il vicesindaco Cassinadri, è aperta la discussione, Mattioli, prego. 

MATTIOLI    - Consigliere   
Solo una  curiosità:  nell'ultima slide,  si  faceva riferimento alle  opere  pubbliche,  c'era  il
termine di conclusione lavori per la ristrutturazione del bocciodromo, quindi  ho visto primo
semestre 2018, è così? Grazie. 

PRESIDENTE 
Altri interventi ? Domande? 

VACCARI - Sindaco 
Questo è il rendiconto 2017, quindi  parliamo del piano delle opere finanziato nel 2017, i
lavori sono già partiti  e a buon punto, quindi  credo che sia realistico la fine nel primo
semestre 2018, se non sarà giugno sarà luglio, il cantiere è già  praticamente fatto per più
di metà, quindi  realisticamente i tempi saranno rispettati.  
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PRESIDENTE 
Altri interventi ? Aspettiamo il consigliere Macchioni. 
E' rientrato il  consigliere Macchioni,  mettiamo in votazione il  punto n.  5  all'Ordine del
Giorno: Rendiconto della gestione  del  Comune  di  Casalgrande,  relativo all'esercizio
2017: 

Favorevoli? 10 favorevoli 

Contrari ? 4 contrari 

Astenuti? 2 astenuti

Il punto è approvato. 

Immediata eseguibilità: 

Favorevoli? 10 favorevoli 

Contrari ? 4 contrari 

Astenuti? 2 astenuti 

Punto n. 6  all'Ordine del Giorno: FIN002 – variazione  di bilancio  ai sensi art. 175
D.lgs 267/00 – II provvedimento. 

Parola al relatore, vicesindaco Cassinadri.

CASSINADRI - Vicesindaco 
Grazie presidente.  
Con  questo  punto  il  settore  finanziario  presenta  il  II  provvedimento   di  variazione   di
bilancio, variazione  che deriva da richieste di alcuni responsabili di settore, in base alle
quali si rende necessario procedere alla variazione  del bilancio di previsione 2018-2020 al
fine di aumentare e diminuire la disponibilità  dei relativi stanziamenti di entrata e di spesa,
per adeguamento degli stessi alle effettive necessità dell'ente. 
In sintesi i motivi che ne giustificano le necessità: variazioni ai capitoli  del personale, al
fine di adeguare le modifiche intervenute in termini di spostamento di dipendenti tra unità
organizzative diverse, mobilità esterna ecc. 
Modifiche alle entrata per recupero evasione ICI e IMU, in virtù del principio contabile che
prevede che nel caso di rateazione di durata superiore a 1 anno i relativi importi devono
essere  reimputati  nelle  annualità  di  competenza  della  rateazione,  con  previsioni  di
apposito  stanziamento  di  spesa  al  fondo  crediti  di  dubbia  esigibilità,  nell'anno  di
riferimento, variazioni in questo caso neutra. 
Sempre nella parte entrata variazione  positiva di 62.000 euro nel  fondo di solidarietà
comunale  che passa da 1.965.000 euro a  2.027 .000 euro. 
Parte entrata da sanzioni in aumento da 123.000 per incasso sanzioni ambientali. 
Applicazione dell'esercizio 2018 di  parte dell'avanzo di  amministrazione  destinata agli
investimenti  per un importo  pari a 300.000 euro, al fine di finanziare interventi  in materia
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di  riqualificazione  normative energetiche su impianti  di  illuminazione pubblica,  per  un
valore di 50.000 euro. 
Miglioramento della dotazione ludica e naturalistica dei parchi pubblici per un valore di
80.000  euro,  manutenzione  della  viabilità  pubblica  per  un  valore  di  270.000  euro,
implementazione di impianti di videosorveglianza  parchi ed aree pubbliche.  
Gli allegati al presente atto sono nello specifico: 
allegato A: variazione  di competenza, 
allegato B: variazione  di cassa 2018, 
allegato C: variazione  di competenza 2019, 
allegato D: variazione  di competenza 2020. 
Per quanto riguarda  il 2018: variazione  in aumento parte corrente  più 408.000, parte
capitale più 408.000.  
Per la parte spese: variazione  in aumento parte corrente: 795.000, parte capitale 713.000,
variazione  in diminuzione: parte  corrente 87.000, parte capitale 95.000 euro. 
L' avanzo applicato alla variazione  300.000: totale a pareggio parte corrente   795.336.
Esercizio 2019, entrate: variazione  in aumento 34.000, variazione  della spesa 34.000,
totale a pareggio: 34.000. 
Per quanto riguarda  l' esercizio 2020:  entrate: variazione  in aumento 28.000, variazione
della spesa 28.000, totale a pareggio: 28.000. 
Si evidenzia il permanere degli equilibri di bilancio nonché il rispetto dei vincoli di bilancio
stesso. 
A seguito del parere favorevole del revisore dei conti si chiede pertanto di: 

• approvare le variazioni al bilancio di previsione riportate negli allegati A, B, C, D. 
• di dare atto che le suddette variazioni garantiscono il mantenimento del pareggio di

bilancio  e la salvaguardia dei suoi equilibri. 
• di dare altresì atto al parere dell'organo di revisione espresso con verbale 8/18 
• di dare altresì atto che sulla base di quanto disposto ai punti precedenti, l' avanzo di

amministrazione   risulta  pertanto  così  composto:  risultato  di  amministrazione  al
31.12: 5.413.000 euro, fondo crediti di dubbia esigibilità al 31.12: 1.977.000 euro
Fondo  contenzioso  :  50.000,  altri  accantonamenti:  438.000,  totale  parte
accantonata: 2.465.000. 
Parte vincolata: parte derivante da vincoli  e principi contabili  :  1.043.000, vincoli
derivanti da trasferimenti: 227.000, vincoli formalmente attribuiti all'ente 91.000, altri
vincoli: 12.000, totale parte vincolata C: 1.374..000 

• Parte destinata agli investimenti, D, parte destinata agli investimenti  150.000, totale
parte disponibile 1.122.719. ammontare del risultato di gestione  : 513.142,33. 

Chiediamo di dare atto che le presenti variazioni non comportano modifiche al piano delle
opere, 

Di dare mandato alla Giunta comunale  affinché provveda con proprio atto ad apportare la
necessaria  modifica al PEG, 

Di trasmettere la presente deliberazione al tesoriere comunale  e di pubblicare la presente
delibera sul sito istituzionale Amministrazione Trasparente, 

Di dichiarare la presente delibera immediatamente eseguibile. 
Grazie.  
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PRESIDENTE 
Ci sono interventi? Consigliere Luppi. 

LUPPI - Consigliere 
Buonasera, chiedevo un'analisi e un dettaglio un po' più preciso di questi 300.000 euro
che  sono  stati  presi  dall'avanzo  di  bilancio,  esattamente  a  cosa  si  riferiscono,  qui  la
descrizione è un po' generica, volevo qualcosa di più preciso. Grazie. 

PRESIDENTE 
Altre domande? Risponde il sindaco Vaccari. 

VACCARI - Sindaco 
Allora, qui parliamo di un bilancio  e una variazione  di bilancio, quindi  facciamo una
destinazione  di  risorse  che  poi  i  tecnici  dedicheranno  in  concreto  ad  effettuare  degli
interventi, quindi  quando  all'interno della descrizione  della destinazione  dell'avanzo c'è
scritto che 80.000 euro vanno per la sistemazione dei parchi pubblici, non siamo in questa
sede in grado di  dire se si sostituirà una panchina al parco Amarcord, piuttosto che al
parco Imagine o al parco al Borgo, i  tecnici avranno a disposizione  80.000 euro, per
effettuare  una  serie  di  interventi   che  riterranno  fase  per  fase  più  significativi,  alcuni
esempi che ci sono all'interno di questa destinazione  dell'avanzo di 300.000 euro sono la
illuminazione pubblica,  con 50.000 per aggiornare ulteriormente i  corpi  illuminanti,  con
qualche  led,  80.000  euro  circa  per  i  parchi,  la  viabilità  pubblica  247.000  euro,  quindi
sostanzialmente abbiamo già popolato completamente la destinazione  dell'avanzo, solo
con queste tre voci che ho citato, anche nel caso della viabilità noi non sappiamo se i
tecnici metteranno questa voce su un marciapiedi  piuttosto che su un asfalto o su un
dosso,  sarà  in  sede  di  realizzazione  tecnica  che  si  decideranno  le  priorità  via  via
necessarie. 
Va detto che l' investimento sulla viabilità pubblica rappresenta una novità, nel senso che
dopo  anni  in  cui  i  tagli  avevano  portato  a  ridurre  gli  investimenti  che  non  fossero
strettamente urgenti e necessari, anche le strade di Casalgrande, anche se è opinione
diffusa che siano messe meglio rispetto ad altri territori, cominciano ad avere bisogno di
un intervento più significativo. 
Destinare l' avanzo di amministrazione  già a fine aprile consentirà agli uffici di lavorare in
maniera programmata meglio perché sapete che in genere queste operazioni  si  fanno
nella seconda metà dell'anno e tutti gli interventi  devono essere effettuati entro fine anno,
portando a volte a non poter fare delle cose che richiederebbero una progettazione troppo
lunga e non rientrare nei tempi. 
Questa  volta  abbiamo  fatto  una  programmazione  per  consentire  agli  uffici  tecnici  di
lavorare correttamente e con efficienza.  
In questo siamo stati agevolati anche dal fatto di avere approvato il bilancio di previsione
nel dicembre 2017, che come diceva prima l'assessore correttamente, non è stato fatto da
tutti  i  Comuni,  ma solo  da quelli  che avevano una gestione  in ordine   e degli  uffici
efficienti. 
Colgo quindi   l'  occasione  per ringraziare la dottoressa Alessandra Gherardi,  il  dottor
Nicola Lanzi, per la presenza stasera, ma anche per l'ottimo lavoro svolto.  

PRESIDENTE 
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Parola al consigliere Debbi. 

DEBBI -  Consigliere 
Grazie presidente.  Una curiosità, l'assessore tra i possibili investimenti  ha parlato anche
di  videosorveglianza,  se  era  possibile  sapere  a  cosa  si  riferisce  e  la  cifra  a  cui  si  è
pensato. 

PRESIDENTE 
Parola al sindaco. 

VACCARI - Sindaco 
Oltre  allo  stanziamento  già  effettuato  nel  2017,  per  il  quale  sono  già  partite  tutte  le
procedure di installazione, implementiamo ulteriormente la dotazione di risorse per questo
tipo di progetto. 
In questo momento, però non ho qui davanti il numero esatto, che viene destinato, parola
a l'assessore Grossi. 

GROSSI - Assessore
Buonasera. 
Nel caso specifico la videosorveglianza  riguarda il magazzino comunale, la zona sud del
teatro, dove c'è la scalinata, che è un luogo abbastanza  oscuro, e la zona nord degli uffici
comunali. 
CI sono poi una serie di altri interventi, che sono opere murarie, per fare i collegamenti
della fibra in alcune zone di Casalgrande. 

PRESIDENTE 
Altre domande? Interventi?  Dichiarazione di voto? Capogruppo Magnani. 

MAGNANI –Consigliere
Grazie presidente.  Buonasera a tutti. 
Dopo  anni  di  tagli  e  di  lacrime  e  sangue  per  gli  enti,  negli  ultimi  3  anni  abbiamo
ricominciato a vedere cambiamenti importanti, nel 2016 per la prima volta gli enti erano
stati messi in condizioni  di poter fare un bilancio  in libertà,  nel 2017 sono stati messi in
campo  scelte  politiche  rilevanti,  nel  2018  abbiamo  ricominciato  ad  investire  somme
cospicue. 
Un importante  lavoro di manutenzione stradale, come citato prima dal Sindaco e di questo
ringraziamo gli uffici per il loro lavoro, ma soprattutto  il governo centrale che in questi anni
ha  reso  merito  agli  enti  virtuosi,  non  ultimo  il  sistema   dei  fabbisogni  standard,  e  ci
auspichiamo che anche il governo che verrà avrà questa attenzione nei confronti degli enti
locali  e persegua questa linea.  Grazie. 

PRESIDENTE 
Consigliere Macchioni. 

MACCHIONI - Consigliere 
Io chiedo solo conferma di avere capito bene: ho sentito parlare di 240 – 250.000 euro
messi sulla viabilità, 80.000 sui parchi pubblici, cifre consistenti. 
Questa sera la amministrazione e l'assessore ai lavori pubblici, di fronte alla domanda:
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“Quali saranno gli interventi? “ non è in grado di  dirlo, perché se ho ben capito gli uffici
avranno la somma a disposizione  e decideranno come impiegarli. 
Ho  colto  questo,  da  parte  del  sindaco,  ma  di  fronte  a  stanziamenti  così  consistenti,
secondo me  l'assessore competente dovrebbe sapermi dire 250.000 euro se vanno su via
I° Maggio, o Statutaria, o quant'altro. 
Forse non ho colto questi dettagli, ma se ci sono gradirei conoscerli, grazie. 

PRESIDENTE 
Parola al sindaco Vaccari. 

VACCARI - Sindaco 
Sinceramente non credevo si  volesse il  dettaglio  via  per  via  dove  si  vogliono fare  gli
interventi, perché sono tutte operazioni che poi verranno determinate dal responsabile  di
settore, teoricamente potremmo dire che abbiamo in mente di metterle su via I Maggio, ma
se domani mattina c'è una necessità su via Canale, si sposta su via Canale, questo resta
nella discrezionalità degli uffici tecnici, però ovviamente  abbiamo già idea di cosa fare, se
l'assessore Grossi vuole completare la risposta, prego. 

GROSSI - Assessore
Io volevo aggiungere che per il discorso delle strade, visto che viene fatta stasera, e gli
uffici  lo  sapevano  già  una  settimana  fa,  stanno  girando  i  tecnici  e  stanno  facendo  i
sopralluoghi e il censimento delle strade da asfaltare, quindi  ad oggi non c'è un elenco
completo, ma lo stanno rilevando sul territorio. 
Per il discorso degli impianti di illuminazione pubblica, abbiamo un piano luce che prevede
ammodernamenti di vari tratti degli impianti, abbiamo già iniziato negli anni passati, ma
proseguiremo  questa cosa, anche qui ci sono già delle idee, come può essere la Statale,
che hanno  lampade non a norma, o con potenze molto alte e quindi  con consumi elevati.
Per quanto riguarda  invece  i parchi, a seconda dei giochi, ad esempio il parco Imagine,
ha un gioco quello più grosso, da sostituire, la nave, e questo è nell'ordine di 20 – 25.000
euro, un solo gioco. 
Sono  tutti  interventi   che  devono  essere  individuati  e  pianificati,  dopo  avere  fatto  i
sopralluoghi. 

PRESIDENTE 
Parola al consigliere Macchioni. 

MACCHIONI - Consigliere 
Io sono sicuramente  vecchio, antico, superato, ma non saprei cosa dire. 
Per quanto mi riguarda, il tecnico  fa il rilievo, mi relaziona e chiede i soldi, qui mi sembra
di capire che sono stati stanziati i soldi, ma dobbiamo ancora fare i rilievi. 
Abbiate  pazienza,  ma  la  faccenda  mi  sembra  al  contrario,  poi  sono  decisamente
arrugginito,  saranno  cambiate  le  procedure,  ma  se  mi  presento  dicendo  che  stanzio
500.000 euro per fare parchi e strade, io amministrazione devo sapere esattamente dove
andranno, non mi deve dire il tecnico  con quale ordine di priorità o dove andare a mettere
questi soldi. 
Avrei  comunque  votato  di  no,  ma  a  maggior  ragione  mi  sembra  inevitabile  un  voto
contrario anche per il modo con cui vengono presentate queste variazioni. 
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PRESIDENTE 
Parola a l'assessore Grossi. 

GROSSI - Assessore
Tornando al  discorso delle  strade,  la  procedura  è  che vengono stanziati,  non solo a
Casalgrande, ma anche in altri Comuni, 250, 300.000 euro, dopo di che il tecnico  esce
per  il  sopralluogo  e  fa  un  elenco  che  probabilmente  sfora  la  cifra,  lo  sottopone  all'
amministratore, che fa le scelte su dove intervenire con le asfaltature.
Funziona così dappertutto. 

PRESIDENTE 
Altri interventi? Consigliere Debbi. 

DEBBI – Consigliere 
Mi sembra di  capire  che gli  interventi  di  manutenzione sono molto  superiori  alla  cifra
stanziata con queste variazioni, per questo può avere senso dire che il  tecnico  valuta
dove ci sono le maggiori urgenze e necessità, a seconda della contingenza. 
Sicuramente  un piano di interventi c'è, e ci vorrebbero molti più fondi di quelli stanziati in
questa variazione. 

PRESIDENTE 
Qualcun altro vuole la parola? Direi di mettere in votazione  il punto n. 6  all'Ordine del
Giorno: FIN002 – variazione  di bilancio  ai sensi art. 175 D.lgs 267/00 – II provvedimento. 

Favorevoli? 11 favorevoli 

Contrari ?  5 contrari  

Astenuti? Nessuno 

Il punto è approvato. 

Immediata eseguibilità: 

Favorevoli? 11 favorevoli 

Contrari ?  5 contrari  

Astenuti? Nessuno 

Punto n. 7  all'Ordine del Giorno: Verifica dello stato di attuazione dei programmi
secondo le linee programmatiche di mandato. Controllo strategico al 31.12.17. 

Parola al relatore sindaco Vaccari. 

VACCARI - Sindaco 
Grazie presidente.  

18/

copia informatica per consultazione



Consiglio	comunale	del			27	aprile		2018

Si tratta di un passaggio nuovo all'interno delle procedure amministrative dell'ente, legato
appunto  anche  alla  nuova  modalità  dei  controlli  sul  funzionamento  del  Comune   di
Casalgrande. 
Avete ricevuto la documentazione, che sinteticamente traccia un resoconto dell'anno di
quello che è stato portato avanti nel 2017, per proseguire l'attuazione che eravamo dati ad
inizio mandato, e adesso ognuno di noi, quindi  io e a seguire i miei colleghi assessori, vi
daremo indicazioni di dettaglio sulle singole voci. 
Inizio  io,  partendo  dalla  parte  ambientale,  avete  visto  che  nel  2017  si  è  concluso  il
percorso di estrazione da alcune attività estrattive, in particolare nella zona di Villalunga e
si è approfittato di questo completamento per fare usufruire la cittadinanza di un'ampia
area, che era totalmente inaccessibile e abbandonata a sé stessa e che oggi è tornata ad
essere fruibile. 
Cosa ci si farà sarà scelta di questa amministrazione e delle seguenti, però per il momento
accontentiamoci  di  sapere  che  un'ampia  area,  sono  circa  10.000  metri,  è  tornata
completamente a disposizione  della comunità, ed è stata messa in sicurezza da un punto
di vista  della fruibilità da parte delle persone.  
Sempre da un punto di vista  ambientale, nel 2017, ma l'operazione era già iniziata sin dal
2014, sono stati avviati all'interno delle scuole dei momenti di formazione e informazione
dei bambini, dei ragazzi, per il corretto conferimento  dei rifiuti per la raccolta differenziata,
per  migliorare  quelli  che  sono  i  risultati  che  già  abbiamo  raggiunto  a  Casalgrande,
comunque  buoni ma che vedranno dal 2018 un'ulteriore innovazione  con il porta  a porta,
ma intanto stiamo ragionando di quello che è avvenuto fino al 31.12.17, quindi  percorsi
didattici per gli alunni delle scuole. 
E'  stato  portato  avanti,  ed  è  già  veramente  a  buon  punto,  il  percorso  di  bonifica
dell'amianto nel nostro territorio.
Ricorderete la mappatura approvata in Giunta nel 2014, che aveva individuato oltre 130
siti  contaminati  da  amianto,  e  che  poi  attraverso  ulteriori  segnalazioni,  o  con
approfondimenti tramite sopralluoghi sono saliti a oltre 140,  di questi oltre 100 hanno già
visto l'avvio del procedimento, l'avvio dell'iter che prevede una perizia, una analisi da parte
dell'azienda sanitaria, una ordinanza da parte del sindaco e poi la bonifica e la messa in
sicurezza dell'amianto stesso. 
Complessivamente, comunque  al di là  della quantità di procedimenti avviati, sono già
stati bonificati, ossia rimossi fisicamente, o comunque  incapsulati, rimossi dal punto di
vista  della  pericolosità  oltre  100.000 metri,  120.000 mq di  coperture  che erano state
individuate come inquinate da amianto, rispetto a un totale di circa 200.000, siamo oltre
metà, che non ha visto solo l'avvio del procedimento, ma ha già completato a metà il
discorso di messa in sicurezza. 
Da un punto  di  vista   del  funzionamento  interno  dell'ente,  è  stata  attivata  una nuova
metodologia per la pesatura delle P.O., probabilmente questo è poco noto dal punto di
vista  politico, ma dal punto di vista  amministrativo  è molto significativo, le P.O ricevono
un'indennità che è legata a tutta una serie di valutazioni che erano basate su criteri  di
calcolo  particolarmente  obsoleti,  sono  state  completamente  riviste  e  da  quest'anno
riconosciamo l'indennità di P.O con un sistema  molto più oggettivo e rigoroso. 
Da un punto di vista  della Unione sono state conferite ulteriori funzioni, e in particolare è
stato  completato  il  conferimento   dei  servizi  sociali,    che  in  parte  erano  ancora  di
competenza  comunale,  sono  stati  trasferiti,  è  stata  trasferita  la  CUC,  l'ufficio  acquisti,
diciamo, e l' ufficio personale. 
Questo  anche alla  luce del  piano di  riordino territoriale  della  Regione,  che ogni  anno
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incrementa, alza l'asticella,  per riconoscere i contributi alle Unioni,  riconoscendoli solo
quando queste siano efficienti, effettive, efficaci. 
Si sta cercando a livello regionale di riconoscere quelle Unioni che non hanno fatto un
trasferimento  di funzioni,  ma che hanno  semplicemente detto che lo avrebbero fatto,
mentre  in  realtà  ogni  Comune  continuava  a  farsi  le  proprie  funzioni  internamente,  e
attraverso una serie di  controlli  hanno verificato che effettivamente  l'Unione Tresinaro
Secchia è una delle migliori in assoluto. 
La  Regione,  come  dicevo,  alza  sempre  l'asticella  e  richiede  sempre  più  efficacia  ed
efficienza alle Unioni, e dovremo proseguire, comunque  nel 2017 abbiamo raggiunto un
buon risultato.  
Sempre nel 2017 è stato istituita e affidata in gestione,  con un bando di concessione  a
terzi una farmacia comunale, che oltre a fornire un ulteriore servizio  alla cittadinanza ha
comportato un' entrata consistente per il bilancio  comunale, sia una tantum sia in maniera
corrente, visto che l'entrata prosegue anno per anno con un canone di gestione   vero e
proprio. 
Ho completato,  per quanto attiene alle materie di  mia competenza, lascio la parola ai
colleghi assessori. 

PRESIDENTE 
Parola a l'assessore Beneventi. 

BENEVENTI - Assessore
Buonasera a tutti. Richiamando alcuni degli obiettivi  che avevamo indicato nel programma
di  mandato,  ovvero  una  vera  integrazione  sociale  dei  ragazzi,  l'accesso  alla  scuola
completo, e la libertà di scelta dell'offerta formativa, in base alle differenti offerte educative
presenti sul territorio, posso dire che l' attività che nel corso del 2017 ha impegnato il mio
assessorato, gli uffici e i servizi, si è concentrata nel miglioramento dei servizi  sia da un
punto di vista  esterno, quindi  di interfaccia con l'utenza, sia da un punto di vista  interno,
relativamente  alla  organizzazione   dei  servizi  ,  in  particolare  durante  il  2017  si  è
completata la procedura  di iscrizione online. 
Ad oggi, tutti i servizi  gestiti dalla amministrazione comunale , dalla scuola materna, all'
asilo nido, ai servizi  di refezione, di trasporto, ai servizi  di tempo estivo, possono essere
appunto fruiti tramite iscrizione online.  
Sono state introdotte anche nuove modalità  di pagamento, a seguito di quanto previsto
dal codice della Amministrazione digitale, in particolare le famiglie possono utilizzare il
canale Pago P.A., o pagare direttamente con carta di credito attraverso il portale.  
Per quanto riguarda  sempre le iscrizioni, nel 2017 si è proceduto alla iscrizione d'ufficio ai
servizi   di  refezione  scolastica  per  i  già  frequentanti,  per  cui  le  famiglie  hanno
semplicemente dato assenso al rinnovo delle iscrizioni, che poi sono avvenute d'ufficio. 
Per quanto riguarda  il miglioramento della organizzazione interna dei servizi, si è cercato
di superare la rigida separazione tra i servizi  0- 3 e  quelli  3-6, in ossequio al D.lgs che da
ultimo il ministero ha adottato. 
In particolare cerchiamo sempre di migliorare il servizio  e l'offerta educativa, valorizzando
le professionalità al nostro interno, e sostenendo la formazione  degli insegnanti.  
Per quanto riguarda  in senso lato i servizi  scolastici, posso dire che abbiamo raggiunto
un ottimo risultato nel 2017, grazie alla collaborazione con CIR e con ASL, per la gestione
della commissione  mensa e  la commissione  per il servizio  di refezione, in particolare
abbiamo organizzato in questi anni,  anche nel 2017, la serata di apertura di mensa ai
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genitori,  che  possono  così  verificare  e  toccare  con  mano buona parte  della  filiera  di
approvvigionamento e produzione dei pasti preparati per le scuole. 
In particolare nel 2017  è stata introdotta la novità dei questionari che somministriamo ai
genitori,  che  possono andare durante  l'anno scolastico  ad assaggiare  i  pasti  forniti  ai
ragazzi, senza preavviso.  
Noi  abbiamo preparato,  in  collaborazione  con  CIR  e  con  ASL,  un  questionario  che  il
genitore  deve  compilare  dopo  l'assaggio,  dove  vengono  registrati  i  giudizi  rispetto  a
cottura, consistenza e gradevolezza dei cibi. 
In  questo  modo  siamo  riusciti  ad  intervenire  tempestivamente  su  eventuali  criticità
sollevate, e il risultato è stato che dopo tantissimi anni, nella commissione  organizzata
insieme a ASL, CIR e all'istituto comprensivo, non sono state rilevate criticità  di sorta, per
quanto riguarda  la somministrazione nei nidi e  materne, come pure nelle primarie. 
Un altro obiettivo  che abbiamo cercato di perseguire con l' attività del mio assessorato è
la inclusione e l'integrazione dei ragazzi a scuola, in particolare è stato implementato il
fondo per il sostegno scolastico, attraverso il quale noi garantiamo sostegno ai bambini in
difficoltà, attraverso l' acquisizione  di ausili, o comunque  attraverso il finanziamento  di
figure professionali, come tutor o insegnati di sostegno.  
In particolare il coordinatore pedagogico che abbiamo all'interno dei nostri servizi  a inizio
anno scolastico è impegnato a vagliare tutte le domande  e diagnosi che accompagnano
le  domande  di  questi  bambini,  per  cercare,  con  il  suo  lavoro   mirato,   di  garantire
assistenza e sostegno quanto più puntuale  possibili, in un'ottica di efficientamento delle
risorse. 
In ultimo, mi piace sottolineare come nel corso del 2017, abbiamo sostenuto l' attività di
teatro  ragazzi,  in  particolare del  cartellone di  teatro scuola,  per  tutti  i  programmi e gli
spettacoli che vengono proposti alle scuole la mattina, e anche per l'anno 2017 abbiamo
sostenuto  la  gratuità   dei  trasporti  scolastici  all'interno  del  territorio  comunale   per
permettere ai ragazzi di svolgere uscite didattiche, importanti per la loro crescita culturale.
Buonasera. 

PRESIDENTE 
Parola a l'assessore Grossi. 

GROSSI - Assessore
Negli obiettivi  strategici per il settore lavori pubblici  2017 abbiamo la valorizzazione  del
patrimonio   degli  immobili,  il  patrimonio   immobiliare  del  Comune   di  Casalgrande  è
composto da oltre 30 edifici  di funzione pubblica: scuole, edifici amministrativi, sportivi,
culturali, assistenziali,  da oltre 110 alloggi  e da aree sportive che vanno dai parchi urbani
ed extraurbani a terreni agricoli, oltre alla rete stradale di viabilità ciclabile e pedonale.  
L' obiettivo  è garantire il corretto e funzionale utilizzo di queste infrastrutture  e lo si è fatto
con  interventi   annuali  di  manutenzione,  sia  di  manutenzione  ordinaria  con   piccoli
interventi   che venivano gestiti  con personale   interno all'ente,  sia  con interventi   che
richiedevano attività manutentive specialistiche, che venivano affidati a ditte specializzate. 
Altro obiettivo  è stata la valorizzazione  del patrimonio  esistente, attraverso il recupero
funzionale, praticamente gli interventi  sulle strutture sono indicati nel piano triennale delle
opere  pubbliche,  c'è  un  intervento  di  miglioramento  sismico  dell'edificio  scolastico  di
Sant'Antonino,  che prevede sostanzialmente due stralci:  il  primo  di  160.000 euro, nel
piano  delle  opere  pubbliche,  il  secondo  stralcio  verrà  realizzato  successivamente
utilizzando i vari ribassi e le somme a disposizione. 
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Gli interventi sono il rifacimento  dei solai, del sottotetto, e della copertura. 
Allo stato attuale abbiamo presentato la domanda  di autorizzazione sismica al Consorzio
tecnico di bacino che ha rilasciato delle integrazioni, i progettisti le hanno recepite e la
hanno ripresentata, siamo quindi  in fase di attesa di autorizzazione. 
Si è dovuto inoltre fare un ulteriore passaggio alla Sovrintendenza  in quanto è cambiato il
progetto della copertura, a favore di Sovrintendenza, e non ci dovrebbero essere problemi
ad avere questi pareri.  
Il secondo intervento è quello sulla ristrutturazione del bocciodromo di Casalgrande, che  è
in corso e i lavori sono previsti verso fine maggio, fine luglio, per le parti interne, con  spazi
che  saranno  poi  utilizzati  da  EMA,  Avis,  e  dallo  stesso  bocciodromo,  questi  lavori
comprendono anche la sistemazione dell'area esterna, la riorganizzazione del parcheggio.
L' ultimo intervento nel piano delle opere, è la realizzazione della ciclo-pedonale di via
Ripa, nel tratto che collegherà il pedonale che si sta realizzando a nord dello scalo, lungo
via Ripa con il villaggio Macina.  
E'  un  tratto  importante,  che  permette  la  ricucitura  delle  piste  ciclabili   e  quindi   un
collegamento sull'asse viario nord-sud del territorio. 
Altro obiettivo  era di garantire il diritto fondamentale  all'abitazione per tutti i cittadini  e  in
questo caso gli interventi  effettuati riguardano la sistemazione degli alloggi ERP,  e sono
riqualificazioni  che  vengono fatte  durante  il  cambio  di  alloggio  e  sono  tutti  lavori  che
migliorano  la funzionalità degli spazi interni degli alloggi. 
Eventualmente   se  ne  approfitta  per  adeguare  gli  impianti,  o  adeguare  e  migliorare
l'accessibilità ai servizi igienici, una operazione che viene fatta spesso è la sostituzione
della vasca da bagno con la doccia, che è molto più utilizzabile. 
Altro  obiettivo   è  la  valorizzazione   del  patrimonio   esistente  in  generale   il  nostro
patrimonio  immobiliare, durante l'arco di   vita necessita di  riqualificazioni funzionali,  a
causa della vetustà delle strutture, in questo caso per esempio  si tratta della gestione  dei
cimiteri, dove sono fatti interventi. 
Ad  oggi  abbiamo  in  corso  l'ampliamento  del  cimitero  di  Salvaterra,  che  prevede  la
costruzione  di 150 loculi. 
Un altro obiettivo  era di mettere a disposizione  dei cittadini, delle associazioni e delle
imprese il patrimonio  storico comunale, in questo caso si parla del castello di Casalgrande
Alto, che è l'edificio più rappresentativo del nostro patrimonio  storico. 
Una serie di locali sono stati ad oggi già sistemati  e sono in uso da varie associazioni , ma
tutta una parte deve essere ristrutturata, sia dal punto di vista  funzionale che strutturale, e
l' amministrazione ha dato incarico a uno studio tecnico professionale, che ha presentato
uno studio di fattibilità  per la sistemazione del castello e dei corpi adiacenti, che oggi è in
attesa di  autorizzazione dalla Sovrintendenza.  
Poi si potrà procedere, con variazioni di bilancio, ad affidare incarico per la realizzazione
dei progetti esecutivi, e definitivi, per poi effettuare l' intervento nel suo complesso, in vari
stralci.  
L'ultimo  obiettivo  è  di  garantire  la  funzionalità  delle  nostre  infrastrutture   in  ambito  di
sicurezza  veicolare,  pedonale,  ciclabile,  e  in  questo  caso  si  ricorda,  nel  2017,  la
realizzazione della rotatoria di Veggia, in via Turati, il ciclo-pedonale nella zona sportiva di
Salvaterra, il ciclo-pedonale a valle dello scalo, in fase di realizzazione da parte di FER, e
che ha avuto un rallentamento, sia per le condizioni  meteorologiche che a causa di un
tubo della Snam per cui si è dovuto leggermente modificare il  tracciato dei  lavori,  che
comunque  ora stanno proseguendo. 
In  fase  di  appalto  abbiamo  il  ciclo-pedonale  di  via  Ripa,  di  cui  vi  ho  parlato
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precedentemente,  e in fase di  progettazione,  in compartecipazione con la Provincia la
rotatoria  di via di Mezzo con S.P. 51, a Villalunga. 
Abbiamo fornito il rilievo,  i tecnici della Provincia stanno redigendo il progetto, ci sarà una
compartecipazione finanziaria  appunto da parte di Provincia.  

PRESIDENTE 
Parola a l'assessore Taglini. 

TAGLINI - Assessore
Buonasera. 
Nel 2017, per  i servizi  al cittadino, abbiamo completato il percorso di dematerializzazione
dei documenti amministrativi, ed  è in corso ancora oggi la digitalizzazione dell'archivio
comunale. 
Nel 2017 abbiamo attuato  e portato in Consiglio comunale  il regolamento sull'accesso
civico, e sotto l'aspetto della accessibilità ai nostri servizi  sono stati ampliati gli orari di
apertura al pubblico  dei servizi  comunali, anche grazie a un questionario fornito nei mesi
precedenti.  
Allo stesso tempo, si è cercato di attivare nuovi canali  in ambito di comunicazione, un
canale social e uno più diretto, con percorso di URP e sportello mobile al centro della
frazione, che ha visto il suo primo svolgimento nel 2017 nelle mattine nei centro storici
delle frazioni,  avrà un continuo nel 2018 nei parchi e negli eventi straordinari del Comune.
Nello stesso tempo, nel 2017, abbiamo attivato in collaborazione con la polizia municipale,
tutte le pratiche per il controllo di vicinato, sono stati fatti vari incontri, ed  è stato attivato
un primo gruppo di controllo di vicinato a Veggia, in via Ferrovia.  
Sempre per quanto riguarda  i servizi  al cittadino, nel novembre 2017 sono arrivate le
nuove postazioni per  la carta d'identità elettronica, quindi  si sono attivate le procedure di
informazione e formazione dei nostri dipendenti  comunali su questo. 
Allo stesso abbiamo avuto le nuove normative sulle unioni civili e sul doppio cognome,
quindi  tutta la formazione  è  stata riportata nel 2017, per poter dare questi nuovi servizi
ai cittadini.  
Per quanto riguarda  i servizi  al commercio, abbiamo attuato a inizio anno 2017 dei corsi
di formazione per commercianti,  a livello di marketing, social media e business english.  
E' stato portato avanti il bando per il riuso dei locali sfitti, e, molto importante, abbiamo
attivato il percorso alla lotta contro la ludopatia, attraverso il classico rilascio del marchio
“slotfree”, con iniziative pubbliche che sono state fatte in vari  ambiti, soprattutto  durante
la fiera, lo sgravio del 50% ai locali con  marchio “slotfree” e si è arrivati a fine dicembre ad
avere la mappatura di tutti i luoghi sensibili, dove non possono essere presenti  entro i 500
metri macchinette e locali di questo tipo. 
Parlando  invece   di  cultura,  come  da  molti  anni  si  fa  nel  nostro  Comune,  abbiamo
moltissime iniziative  che  si  svolgono  soprattutto   in  biblioteca,  centro  culturale  e  sala
espositiva. 
Nel 2017 è stato avviato un nuovo percorso  per una nuova manifestazione cultura, dal
titolo “ Due o tre cose che so di loro” e sono stati un ciclo di incontri in  biblioteca. 
Questo è stato possibile anche grazie a un nuova progettazione  dello spazio in biblioteca,
con dei pannelli mobili, che cambia la biblioteca tradizionale  in uno spazio dove una 50ina
di persone possono ascoltare letture di brani, concerti e addirittura anche piccoli spettacoli
di danza. 
Allo stesso tempo sono continuati i vari corsi, di pittura, inglese, yoga per bambini, presso
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la nostra ex biblioteca, e si è sempre avuta una forte collaborazione con la sala espositiva,
con il circolo fotografico il Torrione, il teatro, la cooperativa a teatro che durante tutto l'anno
ci offrono un sacco di spettacoli. 
Abbiamo come tutti gli anni gli spettacoli gratuiti delle Note al Castello, durante i weekend
di fine luglio e fine giugno e il Festival Jazz in villa Spalletti. 
Sempre in ambito  culturale, abbiamo una grande coadiuvazione con le scuole e durante
tutto l'anno si cerca appunto di offrire ai ragazzi e alle scuole di ogni ordine e grado del
territorio, delle iniziative a cui possono partecipare, grazie alle nostre attività in biblioteca.  
Vi sto dicendo cose abbastanza  scontate, che sono in programma tutti gli anni,  nel 2017
abbiamo appunto festeggiato il 25 Aprile e per la prima volta è stato fatto uno spettacolo
itinerante per le classi V, che è stato riproposto quest'anno, e per la prima volta nel 2017 si
è avviato un progetto per un coro femminile, che ha debuttato alle celebrazioni del 25
Aprile, e che ora che ha preso il via sta continuando gli incontri e le lezioni.   
Sotto il profilo più ludico delle manifestazioni, abbiamo una sorta di calendario annuale,
che possiamo ripetere nel tempo.
L'anno  scorso  siamo  partiti  con  il  Carnevale  in  centro  a  Casalgrande  e   tutte  le
manifestazioni piccole e grosse che abbiamo avuto, come ad esempio Viva la notte, la
notte  bianca di  Casalgrande,   la  fiera di  settembre,  il  cinema estivo,  proposto da fine
agosto a settembre, le varie iniziative che come tutti gli anni hanno avuto il patrocinio del
Comune  di Casalgrande, dato che riteniamo fondamentale aiutare le associazioni  del
territorio, che offrono la possibilità ai cittadini  di partecipare a eventi interessanti.  
Quindi  le iniziative della pro-loco, con le loro feste, i mercatini, il Natale, le varie cicciolate,
in  centro  a  Casalgrande,  come  pure  nelle  frazioni,  da  Salvaterra  a  Villalunga  tutto  il
sistema  di  manifestazioni,  questo  supporto  fondamentale,  tengo  a  sottolinearlo  parte
dall'ufficio manifestazioni del Comune.  Grazie. 

PRESIDENTE 
Ringrazio tutti i relatori, partendo dal sindaco, a tutti gli assessori, è aperta la discussione,
ma prima parola al vicesindaco. 

CASSINADRI - Vicesindaco 
Tre sono i settori di mia competenza, il primo è il settore finanziario di cui è responsabile
la dottoressa Gherardi, che ringrazio. 
Faccio una sintesi per obiettivi, con il grado di raggiungimento dello stesso. 
L' obiettivo di gestione era garantire l'efficace e tempestivo impiego delle risorse, che è
stato raggiunto al 100%: le fasi comprendevano l' approvazione  del bilancio di previsione
che  è  stato  approvato  il  30  gennaio  2017,  e  si  è  effettuato  il  costante  monitoraggio
dell’andamento e la verifica del pareggio, con le relative tre variazioni finora intervenute.  
La verifica finale del mantenimento di pareggio 2018-2019, approvata il 31 gennaio 2017,
con delibera n. 6 di questo Consiglio comunale. 
Per  quanto  riguarda   l'  obiettivo   di  gestione:  introdurre  la  contabilità  economico-
patrimoniale,  è  stato  raggiunto  al  100%,  si  è  proceduto  alla  riclassificazione  e  alla
formazione dell'ufficio di ragioneria, riclassificazione approvata e completata. 
Approvazione  del rendiconto 2016: approvato il 26.4.17, approvazione  del primo bilancio
consolidato,  il 21.9.17. 
Per quanto riguarda  la predisposizione del nuovo regolamento di contabilità, l' obiettivo  è
stato raggiunto al 100%, è stata predisposta la bozza di regolamento, che è stata visionata
dai responsabili, e in data 6.11.17  è diventata definitiva, il  23.11.17 illustrazione  definitiva

24/

copia informatica per consultazione



Consiglio	comunale	del			27	aprile		2018

ai  responsabili  ,  dopo  di  che  presentazione  del  regolamento  in  Giunta  e  delibera  di
Consiglio  per approvazione definitiva il 21.12.17.  
Come vi  ho precedentemente illustrato,  c'  è  stato  il  rinnovo del  contratto  di  tesoreria,
iniziato con i contatti con i Comuni  limitrofi, al 31.12.17 è stata avviata una gara con il
Comune   di  Scandiano,  per  due  lotti,  con  la  CUC  che  si  è  conclusa  nel  2018  con
assegnazione a Banca Credito Cooperativo. 
Per  il  settore  tributi,  gestito  da Roberta  Barchi,   l'  obiettivo   era  di  attuare il  piano di
normalizzazione   e  armonizzazione   dei  regolamenti   delle  politiche  fiscali,  con  un
raggiungimento del 100% delle sue fasi, cioè di attivare un gruppo di lavoro per il controllo
della gestione unitaria  dell'accertamento  per  il   Comune  di  Casalgrande,  garantire il
rispetto delle previsioni  di bilancio, obiettivo  raggiunto al 100%, al 30.6.17 erano stati
spediti 94 atti. 
Previsioni relative al recupero di evasione: è stato comunicato al 30.6.17 un accertamento
di 56.000 euro, secondo le attese, poi come si è visto in sede di rendiconto, ci sono stati
accertamenti per 425.000 euro, ICI 17.000 euro, altri erari per oltre 18.000 euro.  
Per  il  discorso  della  semplificazione  degli  adempimenti  d'ufficio  mediante
informatizzazione avanzata, l'  obiettivo  è stato raggiunto al 80%, visto che si riferisce
anche alla collaborazione con altri uffici, l'ufficio ragioneria necessita della collaborazione
del S.IA  e del servizio  informatico. 
Per  quanto  riguarda  il  servizio  alla  comunità,  gestito dalla  signora Mareggini,  anche
questa ha avuto, per l' obiettivo  “ formare il legale rappresentante per strumenti  tecnico
giuridici e in materia di associazionismo e  sportivo ricreativo”  raggiungimento al 100%,
cioè sono stati organizzati incontri di formazione  su aspetti amministrativi statutari fiscali
per le associazioni  di volontariato e sportive, tutti i responsabili di queste associazioni,
circa 30 persone, sono state invitate a partecipare agli incontri illustrativi, soprattutto  alla
luce della riforma del III settore. 
Sempre per quanto riguarda  l'ufficio manifestazioni: partecipazione  a progetti provinciali e
regionali finalizzati alla conoscenza e valorizzazione  dello sport per tutti, anche questo
progetto è stato realizzato al100%. 
Sono stati  predisposti  gli  atti  per  due bandi  regionali,  il  primo è Bambini  sportivi,  che
abbiamo  realizzato  con  il  Comune  di  Scandiano  capofila,  che  ci  ha  visto  promotori
nell'incentivare le società  sportive dei vari Comuni  a presentare le varie discipline alle
scuole elementari, dopo di che abbiamo partecipato a un bando regionale, che ci ha visto
tra i primi assegnatari di fondi, che però erano purtroppo giunti in ritardo. 
E' giusto evidenziare che a volte si presentano dei progetti con le più buone intenzioni,
purtroppo  succede che le autorizzazioni arrivino in ritardo  e a volte, non si riesce ad
utilizzarli perché se ho programmato un' attività a giugno, ma i soldi arrivano a gennaio, ci
sono  questi  inconvenienti,  che  possono  risultare  non  proficui,  al  di  là   delle  buone
intenzioni. 
Nonostante  questo,  continueremo  perché  ci  sembra  importante   utilizzare  i  fondi,   il
progetto che ho detto prima ad esempio è finanziato  con 30-40.000 euro,  con ricaduta sul
nostro Comune  di 7-8.000 euro per l'attività nelle scuole elementari.  
Per quanto riguarda  la programmazione e il  sostegno alle attività di natura ricreativa,
associativa, sportiva sono state predisposte convenzioni per le associazioni  interessate,
che  hanno   visto  la  scadenza  dei  convenzionamenti,  sono  state  calendarizzate,  si
cercherà di non sovrapporre le iniziative, nei limiti del possibile, in modo tale da avere un
calendario abbastanza  diluito in corso d'anno.
Concludo  con  il  discorso  della  manifestazioni  organizzate  dalla  amministrazione,
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realizzate al 100%, per Sport per tutti, si cerca di incentivare le manifestazioni che vedono
più associazioni  per loro  dare valore aggiunto, si cerca di creare momenti di incontro,per
fare conoscere le associazioni  tra di loro e ai cittadini, anche questo nell'ottica di dare un
servizio  alle attività legate al Comune  di Casalgrande.  

PRESIDENTE
Terminati i relatori, qualcuno vuole la parola  per chiarimenti? 
Consigliere Macchioni.

MACCHIONI - Consigliere 
E' una curiosità che mi viene dopo l' intervento del sindaco. 
Ha parlato delle P.O, io chiedevo cosa si intende allo stato attuale cosa si intende? Non
dico come persona, ma come ruoli e il fine ultimo di questo nuovo sistema  di pesatura
quale è ? Spendere meno? Riconoscere qualcosa? 
Non  ho  capito  come  è  esattamente  questo  nuovo  sistema   e  come  sono  strutturate
adesso, e come lo saranno dopo. Grazie. 

PRESIDENTE 
Parola al sindaco. 

VACCARI - Sindaco 
La pesatura in sé non va a modificare la struttura  e l'organigramma dell'ente, quindi  le
P.O non cambiano in funzione di come vengono pesate. 
P.O significa attribuire ad un dipendente una responsabilità  di gestione  di un settore,
quindi  di organizzare appunto il lavoro di un settore. 
Le  P.O,  vado  a  memoria,  sono  servizi   finanziari,  servizio   manifestazioni  e  sport,
commercio e SUAP, urbanistica, pianificazione territoriale,  lavori  pubblici   e patrimonio,
tributi, affari generali, servizi demografici, scuola, cultura, dovrei averli detti tutti. 
La  pesatura  della  P.O,  cioè  la  quantificazione  della  indennità  che  viene  attribuita  alla
persona che riceve questo incarico si era stratificata nel tempo, sulla base di valutazioni
soggettive, via via intervenute, e siccome  i settori cambiano continuamente, visto che può
succedere che una funzione sia trasferita all’Unione o accorpata tra due settori, o spostata
da  un  settore  a  un  altro,  occorre  periodicamente,  in  funzione  di  questo,  rivedere  le
indennità, attraverso la ripesatura delle P.O. 
Questa  cosa,  non  ritenevamo  corretta  che  continuasse  in  maniera  eccessivamente
soggettiva,  ma che  avesse  bisogno  di  un  metodo  oggettivo  di  valutazione,  legato  ad
esempio al  numero di  persone che dipendono dal  responsabile,  all'entità  complessiva
delle risorse che vengono gestite, alla complessità normativa che deve essere conosciuta
per  organizzare correttamente un settore,  a  quanto  questo  settore  è  a  contatto  con il
pubblico, perché occorre anche una sensibilità particolare per il  rapporto umano con il
pubblico. 
Poi ci sono anche valori,  che vengono inseriti in questo algoritmo di calcolo, che sono
politici e strategici, che è la strategicità di un settore, rispetto a  un altro. 
CI sono settori per cui la amministrazione può dire “ questo per me è  più strategico di
quello “ e  quindi  c'è un punteggio che viene assegnato a uno piuttosto che all'altro. 
Sulla  base  del  punteggio  complessivo  che  la  P.O  raggiunge,  ci  sono  delle  fasce  di
indennità economica, che vengono riconosciute alla persona titolare di questa posizioni
amministrativa. 
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PRESIDENTE 
Altre domande?  Consigliere Macchioni. 

MACCHIONI- Consigliere  
Questa  è   una  cosa  completamente  diversa,  non  so  quanto  attinente  al  tema  del
raggiungimento degli obiettivi  di legislatura, però domando: si vede il cantiere della nuova
casa di riposo  comunale, che è partito. 
Oggi possiamo definire un piano di fine lavori e di apertura della struttura  il costo a carico
del Comune  in modo definitivo e completo, visto che il cantiere è avviato? Grazie. 

PRESIDENTE 
Parola al sindaco Vaccari. 

VACCARI - Sindaco 
Ovviamente, nel momento  in cui è stato fatto tutto il percorso, che tra l'altro è passato per
questo  consesso,  è stato fatto un business plan  che tra l'altro è passato per  questo
Consiglio,  è stato fatto con degli  stanziamenti  da parte  del  Comune  che comportano
appunto un contributo che deve essere erogato al 50% dei lavori, un contributo che deve
essere  erogato  al  completamento  lavori,  questo  era  già  completamente  finanziato  in
passato. 
Ci sarà un onere di gestione a carico dell'ente, anche questo specificato nel business plan,
nel piano economico finanziario approvato.  
Il cantiere è partito in ottobre 2017, mi sembra, sta avanzando nei tempi previsti, e i tempi
complessivi  erano  attorno  a  poco  più  di  due  anni,  adesso  si  possono  aggiungere
sospensioni  legate  alle  condizioni   meteo,  se c'è  una nevicata  i  lavori  devono essere
sospesi, anche per un mese, per esempio. 
Se non saranno due anni, ipotizzo anche due anni e mezzo, quindi, da inizio cantiere che
era l'ottobre 2017.  

PRESIDENTE 
Altre domande? Se non ci sono altri  interventi, pongo in votazione il  punto n. 7  all'Ordine
del  Giorno:  Verifica  dello  stato  di  attuazione  dei  programmi  secondo  le  linee
programmatiche di mandato. Controllo strategico al 31.12.17. 

Favorevoli? 11 favorevoli 

Contrari ? 5 contrari 

Astenuti? Nessuno 

Il punto è approvato. 

Punto n. 8  all'Ordine del Giorno : Approvazione della convenzione  tra il Comune di
Reggio  Emilia,  Provincia  di  Reggio  Emilia,  Comune   di  Casalgrande  per  l'
attribuzione   al  Comune   di  Reggio  Emilia  delle  competenze  in  merito  alla
dismissione delle partecipazioni di tutti i Comuni  reggiani nella società  Piacenza
Infrastrutture S.p.A.
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Parola al relatore, sindaco Vaccari. 

VACCARI - Sindaco 
Grazie presidente.  
Intanto ringraziamo e salutiamo la dottoressa  Gherardi e il dottor Lanzi. 
Ricorderete che nella ricognizione delle partecipate per identificare  quelle che avrebbero
dovuto essere alienate, si era evidenziata la presenza nel nostro patrimonio  delle azioni di
Piacenza Infrastrutture, e si era identificata la partecipazione  di questa struttura  come
non strumentale alle finalità dell'ente, e quindi  da alienarsi e ogni Comune  della provincia
di Reggio Emilia ha in patrimonio analoghe partecipazioni anche se di entità diverse in
funzione della dimensione dei Comuni, si è ritenuto opportuno  fare un unico tentativo di
vendita  in  blocco  di  tutte  le  azioni  partecipate  dai  Comuni  reggiani  in  Piacenza
Infrastrutture, convenzionandoci tutti con il Comune  di Reggio Emilia, che svolgerà questo
tentativo di vendita in maniera unitaria per tutti i Comuni. 
Ci potrebbe essere una spesa pro-quota, solamente se si dovesse arrivare ad aprire un
contenzioso legale con Piacenza Infrastrutture per una sorta di riconsegna del capitale in
azioni alla ditta. 
Esiste questo percorso, è previsto dalla normativa, si spera di non dover arrivare a un atto,
in un certo senso si potrebbe definire anche ostile nei confronti di Piacenza Infrastrutture,
ma  qualora  ci  si  dovesse  arrivare,  può  essere  che  ci  sia  qualche  spesa  legale  da
sostenere,  che  ovviamente  in  quota,  non sarà niente  di  significativo  per  l'ente,  e  che
sarebbe comunque  coperta dall'incasso di quanto si andrebbe a ottenere dall'operazione.

PRESIDENTE 
Grazie sindaco, ci sono interventi? Consigliere Macchioni. 

MACCHIONI - Consigliere 
Prima  domanda   puramente  venale:  cosa   si  pensa  di  incassare  e  se  è  stata  fatta
un'ipotesi poi di destinazione  dell'incasso. 
L'altra cosa:  mi sembra di ricordare che ci sia una sorta di “  obbligo” tra virgolette  a
disfarsi delle partecipazioni non strategiche, se è così non vedo il motivo per cui Piacenza
Infrastrutture dovrebbe trovare qualcosa da ridire, se i Comuni  decidono di vendere le loro
quote. Grazie. 

PRESIDENTE 
Ci sono altri interventi? Risposta al sindaco. 

VACCARI - Sindaco 
Noi siamo titolari dello 0,95% di Piacenza Infrastrutture S.p.A., non è riportato in delibera il
numero di azioni possedute, che invece  era  nel piano di ricognizione delle partecipate,
sono 197.000 euro, il valore nominale è di un euro per azione, sappiamo bene però che il
valore  nominale  può  essere  completamente  differente  da  quello  di  mercato.  
Se ci fosse un soggetto interessato a rilevarle, il prezzo potrebbe essere quello nominale,
qualora  non  ci  fosse  questo  soggetto,  si  dovrebbe  intervenire  in  maniera  forzosa  in
Piacenza Infrastrutture, perché esiste una clausola di diritto societario per cui è possibile “
restituire” delle azioni a una società  ed essere rimborsati. 
Realisticamente  non  so  quanto  si  possa  portare  a  casa,  noi  andiamo  a  fare  questa
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operazione perché siamo obbligati dalla normativa  sulle partecipazioni, è evidente che noi
dovremo  esperire  ogni  tentativo  finalizzato  a  realizzare,  ma  qualora  nessuno  le
comprasse, rimarranno  ovviamente  a patrimonio  dell'ente. 

PRESIDENTE 
Assessore Cassinadri. 

CASSINADRI - Vicesindaco 
Due  numeri  per  avere  un'idea  di  cosa  stiamo  parlando,  noi  deteniamo  lo  0,95%  di
Piacenza Infrastrutture, per avere un'idea di numeri di bilancio  per il 2011- 12- 13, nel
2011: 400.000, risultato di esercizio, 2012: 268.000, 2013: 281.000 euro, quindi  i risultati
di gestione  sono diversamente diversi da quelli che uno potrebbe pensare di unire, i valori
sono completamente lontani e come diceva giustamente anche il sindaco, si cercherà di
portare a casa l'importo maggiore. 
Il Comune  reggiano con la partecipazione  più elevata  è Reggio Emilia, con oltre il 22%,
quindi  starà a chi farà  parte della delegazione trattante di spuntare il prezzo migliore, ma
purtroppo i 197.000 euro li vediamo un po' lontani. 

PRESIDENTE 
Altre domande? Mettiamo in votazione  il punto n. 8  all'Ordine del Giorno : Approvazione
della convenzione  tra il Comune di Reggio Emilia, Provincia di Reggio Emilia, Comune  di
Casalgrande per l' attribuzione  al Comune  di Reggio Emilia delle competenze in merito
alla dismissione delle partecipazioni di tutti  i  Comuni  reggiani nella società  Piacenza
Infrastrutture S.p.A.

Favorevoli? 12 favorevoli 

Contrari ? Nessuno 

Astenuti?  4 astenuti 

Il punto è approvato. 

Immediata eseguibilità: 

Favorevoli? 12 favorevoli 

Contrari ? Nessuno 

Astenuti?  4 astenuti 

Punto n. 9  all'Ordine del Giorno: Approvazione del Piano Operativo Comunale –
POC – anticipatorio ai sensi art. 34 L.R. 20/2000 e s.m.i.,  e contestuale variazione
parziale di adeguamento al vigente regolamento edilizio e urbanistico, RUE, ai sensi
art.  33  L.R.  20/2000  per  la  localizzazione  della  nuova  Casa  della  Salute,
provvedimenti conseguenti. 

Parola al relatore, sindaco Vaccari. 
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VACCARI - Sindaco 
Grazie presidente.  
Con questo  atto  giungiamo alla  conclusione  dell'iter  di  nostra  competenza per  quanto
riguarda  la realizzazione della Casa della Salute di Casalgrande. 
Si  tratta di un atto urbanistico, che è stato necessario dare conformità urbanistica alla
ubicazione in cui verrà realizzata la  Casa della Salute, non essendo previsto al momento
in cui abbiamo adottato e approvato il PSC e  il RUE. 
Questo avviene attraverso questo percorso che si chiama  POC, che rappresenta variante
sia al PSC che al RUE, in sede di adozione si è fatto anche un dibattito di quella che è la
Casa della Salute, dal punto di vista  politico e strategico per il territorio. 
Dopo  l'adozione  tutti  gli  enti  interessati  hanno   avuto  tempo  per  sollevare  delle
osservazioni, che sono state tutte recepite. 
Vi sintetizzo le più significative: la Provincia ci fa osservare che nelle vicinanze della  Casa
della Salute c'è un canale e quindi sconsigliano la realizzazione di piani interrati. 
L'ASL di Reggio Emilia, questa è un po' una stranezza, perché la documentazione di POC
in sede di adozione è stata predisposta dai tecnici della ASL, e poi ASL stessa ci fa una
osservazione sulla documentazione di POC. 
Ma  può  essere  che  uno  si  ravveda  dopo  di  qualcosa  che  gli  era  sfuggito,  chiede
comunque  di aumentare di 3 o 4 i  posti auto riservati ai disabili, in considerazione  del
prevedibile maggiore afflusso di persone con problematiche motorie, verso una struttura
socio sanitaria, e anche questa viene recepita. 
L' Agenzia per la Mobilità di Reggio Emilia ritiene preferibile la realizzazione di una fermata
autobus su via Botte, anziché su via Marx, anche questo viene recepito. 
Di  conseguenza  in  cartella  trovate  un  elenco  di  osservazioni   ricevute  e  delle
controdeduzioni  che diventeranno parte integrante del  PSC e del RUE in quell'ambito,
quindi   diventeranno  presupposto  regolamentare,  su  cui  la  Azienda  sanitaria  potrà
proporre  il  vero  e  proprio  permesso  di  costruire  per  realizzare  l'opera,  per  la  quale
abbiamo già visto un progetto definitivo, che non può essere realizzato appunto perché
mancava la conformità urbanistica. 
Questa  sera noi  votiamo la  delibera,  con due punti:  il  primo è la approvazione  della
relazione di controdeduzioni, e il secondo è la approvazione  vera e propria del POC, che
una volta eseguibile, darà presupposto per la presentazione del permesso di costruire e
successivamente l'attivazione di tutte le procedure di gara  e realizzazione della struttura.
Grazie. 
 

PRESIDENTE 
Ringrazio il sindaco per la sua relazione, è aperta la discussione, capogruppo Mattioli. 

MATTIOLI  -Consigliere 
Grazie presidente.  Solo la nostra intenzione di voto, confermiamo le nostre perplessità,
che abbiamo tirato fuori quando  è stato presentato il progetto della  Casa della Salute,
non tanto per la sua utilità, su questo non abbiamo dubbi, quanto sulla ubicazione.  
Forti  però  di  un dato  che non avevamo e conferma le  nostre  perplessità,  per  i  flussi
previsti, abbiamo letto quello che è stato pubblicato, si prevede un flusso di 5 persone
all'ora, con punte di 30 persone/ora.  
Secondo noi è doveroso cercare di fare ogni sforzo per mantenere la struttura  centrale,
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avevamo individuato nella ex biblioteca forse il posto che sarebbe stato più adatto, per
dare impulso al centro, la nostra perplessità rimane, e per coerenza il nostro voto sarà di
astensione, senza considerare che sarà utilizzato una parte di verde pubblico, cosa alla
quale noi siamo sempre molto attenti. Grazie. 

PRESIDENTE 
Altre domande? Dichiarazione di voto? Capogruppo Magnani. 

MAGNANI     - Consigliere      
Brevemente, per rimarcare quanto dichiarato in sede di adozione e cioè l' importanza di
questa opera che valorizza il territorio di Casalgrande e centralizza dei servizi  importanti,
ne aumenta alcuni, li rende disponibili alla comunità e anche il piano della Regione che ha
aperto molte  Casa della Salute nei nostri territori, nell'ottica di portare i servizi  verso i
cittadini, per questo il PD darà votazione  favorevole. Grazie. 

PRESIDENTE 
Altri interventi? Se non ci sono altri  interventi, procediamo, come anticipato dal sindaco
alle 3 votazioni, e quindi : 

1. Approvare le controdeduzioni, ai sensi art. 34 comma 7,  L.R. 20/2000, alle riserve
formulate da Provincia di Reggio Emilia, di cui alla delibera di Consiglio comunale
n.  51  del  17.10.17,  secondo  i  contenuti  di  cui  all'allegato  relazione  tecnica  di
controdeduzioni: 

Favorevoli? 10 favorevoli 

Contrari ? Nessuno 

Astenuti?  6 astenuti 

Il punto è approvato. 

2. Approvare in relazione l'adozione di cui al punto 1, ai sensi art. 34 comma 7, e
art. 33 L.R. 20/2000 il presente POC complessivo 

Favorevoli? 10 favorevoli 

Contrari ? Nessuno 

Astenuti?  6 astenuti 

Votiamo per il punto n. 9  all'Ordine del Giorno  complessivo la immediata eseguibilità: 

Favorevoli? 10 favorevoli 

Contrari ? Nessuno 
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Astenuti?  6 astenuti 

Il punto è approvato. 

Ringrazio per il lavoro di tutti i relatori, di tutti i presenti, ringrazio il pubblico  e auguro
buonanotte. 
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